
пролетарии к ех  стран, соединяйтесь!

ГАЗЕТА ОСНОВАНА 
1 НЮНЯ 1917 ГОДА ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

МУЗЫКАЛЬНЫЙ ОБРАЗ ВРЕМЕНИ

ЧЕТВЕРГ, 3 АПРЕЛЯ 1986 ГОДА № 78 (19498) Цена 3 коп.

1 апреля открылся в Мо
скве, в Большом Кремлев
ском дворце, VII Всесоюз
ный съезд композиторов.

Продолжительными апло
дисментами встретили соб
равшиеся товарищей Горба
чева М. С., Алиева Г. А., 
Воротникова В. И., Громыко
A. А., Зайкова Л. Н., Соло- 
менцева М. С., Чебрикова
B. М., Шёварднадзег Э. А., 
Демичева П. Н., Долгих 
В. И., Ельцина Б. Н., Соко- 
•пова С. Л., Талызина Н. В., 
Бирюкову А. П., Добрынина 
А. ф., Зимянина М. В., Мед
ведева В. А., Никонова В. П., 
Яковлева А. Н.

Вступительным словом 
съезд открыл один из ста
рейших советских компози
торов Д. Б. Кабалевский.

С отчетным докладом 
правления Союза компози
торов СССР выступил пер
вый секретарь правления 
Т. Н. Хренников.

В Политическом докладе 
ЦК КПСС съезду, в доку
ментах, принятых на нем, 
подчеркнута возрастающая 
роль искусства, его воздей
ствие на общество, на каж
дого человека. Советские 
музыканты, всегда ощущав
шие себя частицей народа, 
и сейчас в полной мере 
осознают значимость и от
ветственность своей миссии, 
отметил докладчик.

Деятельность композитор
ской организации была на
правлена на всемерное ук
репление связей музыкаль
ного творчества с задачами 
коммунистического строи

тельства, укрепление кон
тактов мастеров искусств с 
широкой аудиторией.

С позиций партийной тре
бовательности докладчик 
охарактеризовал основные 
тенденции и перспективы 
развития советской музыки 
— симфонической, песенной, 
остановился на состоянии 
музыкального театра.

Значительная часть вы
ступления была посвящена 
воспитанию творческой сме
ны;

С докладом Центральной 
ревизионной комиссии вы
ступил ее председатель 
Ю. М. Александров.

Затем на съезде начались 
прения по докладам.

Съезд продолжает работу.
(ТАСС).

XXVII съезд КПСС. Конкретные требования перестройки

НА с о в е щ а н и и ; „ я - „ з а “ .
А Н А  Д Е Л Е ? . .

Передовики

Вам удавалось проехать по маршруту 
Томск—Асино? Если это случалось в тече
ние последнего года, просто нельзя было 
не заметить из окна автобуса или автомо
биля, насколько изменилась обстановка в 
селе Ягодном. Целые улицы новых домов, 
новые склады и новые фундаменты буду
щих новостроек. Действительно, возник 
своеобразный «агитпункт», видом своим 
демонстрирующий новые возможности хо
зяйственной деятельности на земле.

Сами ягодненцы не скрывают, что эти 
возможности стали реализовываться с осо
бой силой с приходом к руководству хо
зяйством Анатолия Васильевича Филип
пова. Ожила стройка, наводится порядок 
на земле и машинном дворе, надои «скак
нули» под 3.000 килограммов от коровы и 
т. д., и т. п. .

и все это — один А. В. Филиппов? Ка
залось бы, проще простого ответить утвер
дительно на этот вопрос. После того, зна
чит, По причине того, подсказывает не
глубокая, но привычная логика. Тем бо
лее что до прихода А. В. Филиппова хо
зяйство упорно держалось в середняках, 
из года в год крутилось в рамках привыч
ных плановых уровней, не дерзая на 
большее. Тогда закономерно встает дру
гой вопрос: почему же не происходит та
кой обновляющий процесс везде, где в 
последние год-два пришли новые руково
дители? Очевидно, дело в методах.

Давайте внимательнее присмотримся к 
нашему «агитпункту» под названием село 
Ягодное. Недавно первые секретари райко
мов и горкомов, участники организованно
го областным комитетом партии семинара 
имели возможность сделать это. Надо бы
ло просто увидеть и услышать секретаря 
парткома совхоза Сергея Александровича 
Забобурова, главного зоотехника Ольгу 
Борисовну Михееву, чтобы понять, что 
они лично имеют прямое отношение к пе
ременам в Ягодном. Так же, как и другие 
специалисты, заведующие фермами, бри
гадиры, в принципе — ^се работники сов
хоза. Нетрудно понять и механизм, кото
рый создает эту причастность. Обсуждать, 
что надо сделать, вместе, а за сделанное 
отвечать каждому в отдельности. Этот 
простой принцип привел к тому, что в 
совхозе нет «висячих», нерешаемых воп
росов, начиная от того, кто должен подво
дить итоги соревнования и зажигать звез
ды в честь победителей, и кончая внедре
нием самых современных технологических 
новинок. А раз вопросы решаются, дело 
практически делается, хозяйство двину
лось вперед;

Вместе обсуждать, что надо сделать... 
Это не только частный урок из жизни. 
Собственно, потому и урок, что это и тре
бование одного из коренных наших прин
ципов — коллективности, о значении ко
торого для выбора правильного пути, для 
преодоления субъективистских заскоков 
говорилось на XXVII съезде партии. Этот 
принцип утверждается в Программе и Ус
таве КПСС.

Но коллективность, как закономерный 
принцип социалистической организации 
общества, рассчитана на человека, социали
стически цивилизованного, лишенного 
эгоистического расчета, своекорыстного ин
тереса, умеющего «держать свое место в 
общем строю». Если этого нет, коллегиаль
ность используется незрелой изворотли
востью ума по-своему, она способствует 
уже не успеху, а застою, превращает ра
боту в говорильню, заседательскую суету, 
в массовом порядке утверждает обстанов
ку неделовитости. Одним словом, коллеги
альность всегда и везде предполагает свое 
продолжение — личную, персональную от
ветственность за судьбу сообща принятого 
решения. В этом — одно из проявлений 
искусства руководства. В неумении тако- 

•го сочетания — слабость руководства.
Немногим более года назад представите

ли партийных и хозяйственных органов 
города Томска знакомились с организаци
ей производственного быта в Прибалтике. 
Вернулись обогащенные опытом. На се
рии совещаний сформировался план кон
кретных действий. Он был вынесен на 
обсуждение и принят пленумом городского 
комитета партии. Решение предусматри

вало конкретные меры по расширению ра
бочих столовых, бытовок, предприятий 
сферы обслуживания на заводах и фабри
ках города. Идет время, и на недавнем 
пленуме обкома партии, рассматривавшем 
задачи областной партийной организации 
по осуществлению решений XXVII съезда 
КПСС, партийная организация областного 
центра была подвергнута справедливой 
критике за невнимание к производствен
ному быту, забвению собственного реше
ния. Что ж теперь остается делать руко
водителям городского комитета партии 
тт. Кетову и Жукову? Вновь проводить со
вещание по поводу невыполненного реше
ния прежнего совещания? Но ведь это и 
есть та самая подмена дела разговорами, 
опасность которой так остро подчеркива
лась на XXVII съезде КПСС.

Или взять другой пример. На всех сове
щаниях и семинарах последнего времени, 
где шла речь о преодолении отставания 
самых отстающих ферм, обязательно при
сутствовали руководители областного аг- 
ропрома тт. Егоров и Кресс. Дело же на 
этих фермах меняется медленно. И, как 
показывают проверки, эта ■ медлительность 
определяется тем, что хозяйственный ап
парат отрасли — руководители РАПО, хо
зяйств, специалисты — не увидели пока 
своей личной роли в решении этой задачи.

Или взять такую проблему, как рекон
струкция пищевых предприятий агропро- 
ма. Считается, что она решается уже не
сколько лет. И это правда, если оглянуть
ся на эти несколько лет через призму про
веденных совещаний, написанных и при
нятых решений. А если начинать под
считывать результаты—их еще недавно не 
было. Прежде всего в силу того, что пра
вильно  ̂определенные меры не стали прог
раммой личной деятельности отдельных 
работников. А, как известно, когда отвеча
ют все — не отвечает никто. И дело сто
ит. В Ягодном же, вернемся еще раз к 
нашему примеру, потому оно и двинулось, 
что каждая деталь коллективно вырабо
танной программы* имеет своего конкрет
ного исполнителя, чувствующего всю
меру спроса за результат.

Кто-то может сказать: нельзя сравни
вать... здесь один коллектив, одно хо
зяйство, а тут — целый город или целая 
отрасль. Но ведь речь идет о методах, ко
торые не зависят, от масштабов, они
или есть, или нет их. Будь это в коллек
тиве, в районе, в области, в стране в це- 
.пом. А успехи наши на любом участке, 
это же очевидно, находятся в прямой за- 
вИсймости от умения и желания каждого 
сочетать демократическое право обсуждать 
решение с обязанностью взять на себя 
лично часть коллективной работы. Взять 
и выполнить,' на деле продемонстрировав 
и ускорение, и деловитость, и нестандарт
ность мышления.

Наше время — время перестройки, вре
мя острых оценок, ломки устоявшихся, но 
отживших стереотипов. Решительность 
действий начинается с решительности по
зиций. Недавно такая решительность лич
ной позиции проявилась на заседании бю
ро одного из райкомов партии. Обсужда
лись очень напряженные рубежи молоч
ного производства. Один из .участников 
обсуждения поставил вопрос так: «Я — 
«за». Но одно условие: если провалим, все 
мы^должны быть сняты со своих должно
стей». Крайность? Скорее, соответствую
щее духу сегодняшнего дня обостренное 
чувство ответственности за данное слово, 
коллективное обязательство. А в залог, 
как и полагается людям долга и чести, — 
свре должностное соответствие.

Всегда есть смысл коллективно собрать
ся, чтобы выработать правильное реше
ние. Один раз стоит коллективно собрать
ся и тогда, когда намеченная задача про
валена. Но уже для того, чтобы никогда 
больше не собираться вместе с теми, кто 
провалил дело. И об этом должны знать 
люди. Это и означает на деле принцип 
коллективности руководства при персо
нальной ответственности в условиях ши
рокой гласности.

Владимир Юрьевич 
Павленко — машинист 
тепловоза на нижнем 
складе Сайгинского лес
промхоза Верхнекетско- 
го района. Он работает 
в укрупненной комплек
сной бригаде, которая 
трудится по единому на
ряду. Хозяйственный 
расчет в бригаде помо
гает каждому трудиться 
творчески и с полной от
дачей сил. В. Ю. Пав
ленко освоил профессию 
сварщика и в свободное 
время ведет ремонт по
движного состава.

Фото Е. Лисицына.

МОЛОДЫМ
п о  СИЛАМ 
М Н О Г О Е

Состоялось заседание об
ластного клуба молодых 
животноводов «3.000».

— Вы знаете, как поста
вил задачу XXVII съезд 
КПСС: уже в XII пятилет
ке осуществить . решитель
ный сдвиг в развитии агро
промышленного комплекса 
и серьезно улучшить снаб
жение населения продукта
ми питания, — сказал, обра
щаясь к участникам клуба 
молодых животноводов
«3.000», секретарь обкома 
ВЛКСМ Сергей Курочкин.— 
В вьшолнении этих задач 
велика роль комсомольцев 
и молодежи.

«Животноводство — удар
ный фронт!» Под таким де
визом трудится сегодня на 
фермах молодежь области. 
По решению ЦК ВЛКСМ 
областная комсомольская 
организация в этом году 
направляет для работы в 
животноводстве отряд име
ни XXVII съезда КПСС.

Несмотря на молодость, 
многие участники клуба 
<3.000» являются признан
ными мастерами своего де
ла. Особенно высоки резуль
таты у Галины Шестаковой 
из совхоза «Инкинский» Кол- 
пашевского района, Галины 
Якубенко из совхоза «Ро
дина» Томского района. От
лично трудится в совхозе 
«Северный» Чаинского рай

она Анна Соломенникова. 
Радуют высокими надоями 
своих односельчан Галина 
Цвелова и Надежда Рябова 
из совхоза «Октябрь» Том
ского района.

— Будущие герои растут, 
— сказала о Г. Цвеловой и 
Н. Рябовой Т. А. Пучкова, 
Герой Социалистического

' Труда, делегат XXVII съез
да КПСС, которая трудится 
рядом с НИМ11. — Уже сей
час они надаивают более 
трех с половиной тысяч 
килограммов молока в год.

Таисия Александровна 
была почетным гостем клу
ба <«3.000». И, конечно, моло
дежь попросила ее поде
литься впечатлениями о 
высшем форуме советских 
коммунистов.

— Очень много внимания 
было уделено молодежи, — 
начала делегат. — В Поли
тическом докладе съезду, с 
которым выступил Гене- 
ралькый секретарь нашей 
партии М. С. Горбачев, бы
ло сказано: Мы хотим, что
бы .молодежь наша была 
еще грамотнее, грамотнее 
нас, богаче умом и трудо
любивее нас.

— В общем-то, на нас с 
вами, на молодых живот
новодов, возлагается гро
мадная работа, — сказала в 
заключение Т. А. Пучкова. 
— Но работа выполнимая. 
Все решения съезда партии 
мы должны выполнять 
вместе.

Члены клуба «3.000» при
няли обращение ко всем 
молодым животноводам об
ласти. Рубеж три тыся
чи килограммов молока от 
коровы в год должен стать 
нормой каждого — к этому 
призывают ч,пены клуба 
«3.000».

Н. НИКОЛАЕВА.

Петр Васильевич Лазовик—-высококвалифицированный 
сварщик - потолочник. Около десятка лет трудится он 
на севере Томской области. Работая в СУ-17 треста 
«Томскгазстрой», П. В. Лазовик занимается обустройст
вом Вахского, Нижневартовского, Васюганского место
рождений.

Профессия сварщика очень оперативная. Постоянно 
приводится переезжать с места на место, работать в 
любое время суток, в любую погоду. И, несмотря на эти 
трудности, от специалиста требуются большая точность, 
мастерство и высокое чувство ответственности.

Сейчас Лазовик успешно трудится в бригаде сварщи- 
ков-монтажников А. И. Дорошенко.

Фото Н. Лесникова.

Программа «Молоко»: проверяем выполнение обязательств

О ЧЕН в о т  т л  доярл
Асиновский район одним из четырех районов выступил 

инициатором областного соревнования за увеличение про
изводства молока в этом году. 2.700 килограммов молока 
от каждой коровы—такова цель. И, как показывают де
ла, слову своему асиновцы верны. Среднесуточная про
дуктивность молока в районе по сравнению с прошлогод
ней день ото дня повышается. Она, как ожидают, скоро 
составит килограмм.

Принцип безусловного движения вперед, 
принцип ускорения.

Идет реконструкция пищевых предприятий агропрома

ПОД КОНТРОЛЕМ КОММУНИСТОВ
Состоялось партийное соб

рание управления кондитер
ской фабрики «Красная 
звезда». Коммунисты рас
смотрели важнейший воп
рос реконструкции—об уве
личении выпуска продук
ции в расфасованном виде. 
Начальник прюизводства 
предприятия Н. С. Вороши
лова критиковала службу 
главного инженера за то, 
что вовремя не заказыва
ется современное оборудо
вание. Как это было с ав

томатом по расфасовке изде
лий в полиэтиленовые ме
шочки. Начальник конди
терского цеха Г. К. Ефре
мова рассказала собранию о 
том, как идет реконструк
ция в ее подразделении. 
Вскоре участок фасовки 
здесь заработает в автома
тическом режиме.

Многие выступавшие го
ворили о том, что фабрике 
не хватает площадей. Но 
эта проблема сегодня уже 
снята с повестки дня: по

решению облисполкома 
«Красной звезде» переданы 
помещения бывшего винно
го завода.

Партийное собрание ут
вердило план мероприятий. 
Контроль за его выполне
нием возложен на секрета
ря партийного бюро В. В. 
Кравцову.

С. ПОПКОВА,
секретарь парторгани
зации управления кон
дитерской фабрики

«Красная звезда».

Характерна для районно
го животноводства ситуа
ция, сложившаяся на Фили- 
моновской ферме совхоза 
«Филимоновский». Еще год 
назад здесь мало было по
рядка. Ныне от многих на
рушений и следа нет. Во 
дворах—высокая санитарная 
культура, скот ухожен, не 
увидишь и разбросанных 
кормов. Трехкратное доение 
новотельных коров и трех
кратное кормление, еже
дневные прогулки скота — 
все это, оказалось, под силу 
организовать и филимонов- 
цам.

Как следствие, среднесу
точная продуктивность на 
два килограмма превышает 
прошлогоднюю и составляет 
без малого десять килограм
мов.

Если пользоваться стары- 
\ ми мерками, то филимонов- 

цы могут быть довольны 
прибавкой. Но цель — полу
чить по 2.700 килограммов 
молока от каждой коровы — 
обязывает критически оце
нить достигнутое. Филимо- 
новцы должны совершить 
«прыжок» высотой в 159 ки
лограммов, чтобы справить
ся с обязательствами. Зада
ча непростая, если учесть, 
что коллектив всю ту пя
тилетку топтался на месте.

«День животновода». За
ведующий фермой Д. А. Ро
манов доложил о результа
тах работы за неделю. Все 
вроде бы хорошо, надои ра

стут. Одно- омрачало: 15
марта случилось групповое 
нарушение трудовой дис
циплины. С к о т н и к и
В. Емельянов и А. Афа
насьев, И. Зверба и В. Пар
фенов были на ферме 
пьяными. Прошло три дня. 
Однако этот случай не 
был рассмотрен ни в самом 
коллективе, ни на исполко
ме сельского Совета, ни в 
парткоме. Сами нарушители 
на «день животновода» да
же не пришли. Что странно: 
подобное считают обычным 
явлением... Далее заведую
щий фермой назвал лучшие 
бригады, определил задания 
на следующую неделю. И 
если бы не дояр Николай 
Иванович Никитин, собра
ние, пожалуй, так и закон
чилось бы в обстановке бла
годушия.

— А объяснйте мне, — 
задал он вопрос, — как так 
получилось, что я и бригада 
моя больше всех надоили, а 
место в соревновании мы 
занимаем ниже других?

Романов пытался пояс
нить, что первенство отдано 
другим за сравнительно 
больший недельный при
рост.

— Мы же работаем в рав
ных условиях с той, же 
опытной Романовой, — воз
мущался дояр. — Почему 
ей задание недельное мень
ше? Если я старательнее 
работаю, так меня, выходит,

надо больше и загружать? 
Почему с других не спра
шиваете полной мерой?

С неохотой ведущий соб
рание заместитель директо
ра совхоза Н. А. Тюльмен- 
ков предоставлял слово пе
редовому дояру, стараясь 
своей реакцией показать, 
ЧТО не стоит, мол, слушать 
возмутителя. А все, что го
ворил Никитин, было' дель
ным:

— Почему такие прибли
зительные задания? Да по
тому, что не знают наши 
специалисты физиологию 
стада, поверхностно судят о 
работе людей. НужНы обос
нованные задания с учетом 
настоящей физиологии жи
вотных. Правда, задания 
выдаются, но задним чис
лом. Организовать контроль 
и спрос за каждую сотню 
граммов молока — это пер
вая обязанность специали
стов. Плохо занимаемся 
воспроизводством стада. Или 
еще: почему по отчетам у 
нас числится 400 коров, а 
на самом деле их на пол
сотни больше? Почему ком
мунист Афанасьев, распи
вающий спиртное на работе, 
в совете коллектива? Какой 
же пример он подает? По
чему, если ты обращаешься 
к нашему заведующему Ро
манову с какими-то вопро
сами, ты сразу для него 
становишься плохим? А ес
ли ни во что не вмешива
ешься, то хороший чело
век...

Слово взял Н. А. Тюль- 
менков. Умиротворенно-кон- 
статирующим тоном ска
зал:

•у Надо пересмотреть вы
пойку молока телятам, а то 
обрата добавили, а выпойка 
не уменьшилась. Кислот

ность молока высокая. Рейд 
проводили — понизилась, а 
потом опять повысилась. 
Может быть, потому, что не 
пастеризуем- дневное моло
ко? Надо лучше смотреть за 
доильными аппаратами. Про
гулки есть, но активного мо
циона нет. Почему?

Не понятно было, кому 
адресовал свои вопросы 
Николай Александрович. 
Наверное, всем — только не 
себе... А зря!

На ферме все еще плани
руют проводить контроль
ные дойки, систематически 
определять жирность моло
ка, кислотность и т. п. Но 
все это уже должно быть!

Далеки планы руководи
телей хозяйства от их воп
лощения. Хотя бы взять 
высокую кислотность. Над 
этим «феноменом» тщетно 
разглагольствуют специали
сты в течение нескольких 
месяцев. А, причину надо 
искать в отношении людей 
к работе. Об этом и сказал 
дояр Никитин:

— Некоторые доярки ча
сто неправильно доят ко
ров. Пользуются четырьмя 
аппаратами сразу. Это гру
бое нарушение. Корова не 
продаивается, грязь попада- 

'ет в аппараты. Отсюда и 
высокая кислотность. Пла
тить бы надо за качество 
молока, но этого у нас нет. 
Не бывает на ферме эконо
миста.

Трудно дается перелом на 
Филимоновской ферме, где 
все еще цепляются за ста
рые методы работы. Поверх
ностный порядок навести 
оказалось легче. Но нетро
нутыми остаются немалые 
резервы.

Г. ГОРЧАКОВ.
Асиновский район.

Репортаж

Улица 
новоселий

Государственная ко
миссия приняла с 
оценкой «хорошо» 16 
двухквартирных до
мов в селе Маркело
ве. Этот весенний по
дарок для тружени
ков центральной
усадьбы совхоза «Рос
сия» подготовил кол
лектив передвижного 
механизированно г о 
отряда Шегарского 
сельского строитель
ного к о м б и н а т а  
«Томскагропромстроя».

С начальником механи
зированного отряда А. В. 
Енбаевьш проходим по 
квартирам, пахнущим 
свежей краской, прогре
тым теплом печей.

— В домах пока мест
ное водяное отопление, 
— говорит Александр 
Васильевич, — но скоро 
новоселы получат тепло 
от котельной.

Полы дома выстланы 
древесноволок н и ст ы м и 
плитами, глянцево блес
тят белые косяки, двери. 
В каждой двери — ри4з- 
леные стекла. Рядом с 
домом — хозяйственные 
постройки.

Каждый из 16 домов 
имеет подобную плани
ровку комнат, приятную 
и качественную отдел
ку, благоустроенную ван
ную комнату, санузел.

Главный инженер про
екта института «Томск- 
сельпроект» Е. Б. Василь 
ченко говорит:

— Мы старались мак
симально приблизить ар
хитектуру домов к тре
бованиям сельского жи
теля. Это прежде всего 
хозяйственные сараи, у 
каждого дома — 10—12 
соток земли для личного 
огорода. При сооруже
нии домов применены и 
новинки. Это — свайные 
фундаменты, цокольные 
панели, надземная теп
лотрасса, разнообразная 
цветная внешняя отдел
ка каждого дома.

-|j- Всего на централь
ной усадьбе в Маркело
ве мы за два года по
строили 26 домов, — рас
сказывает начальник Ше
гарского сельского стро
ительного комбината 
В, П. Рудов. — 16 новых 
домов сдаем в первом 
квартале начавшейся пя
тилетки, 10 были сданы 
еще ранее. Так мы кон
кретно реализуем напря
женную программу на
шего предприятия. Эта 
программа предусматри
вает в концу года по
стройку 110—120 домов.

Сегодня уже определе
на организационная 
структура управления 
Шегарским ССК. Освое
ны свайные фундамен
ты, универсально-вароч
ные печи, обеспечиваю
щие  ̂ отопление домов, 
хозяйственные построй
ки из плоского шифера, 
прокладка инженерных 
коммуникаций в назем
ном исполнении, что по
высит производитель
ность труда и качество 
строительства, снизит 
себестоимость жилья из 
керамзито-бетонных плит 
серии «25».

В ближайшие два го
да планируется освоить 
сборные железобетонные 
элементы стропил кров
ли. Это сэкономит на 
каждом доме до 20 ку
бометров пиломатериалов.

И здесь, на сооруже
нии домов в Маркелове, 
четко прослеживаются 
достижения сельских 
строителей. С особым 
энтузиазмом потруди
лись бригада плотников, 
возглавляемая И. И. 
Шамне, бригада дорож
но-строительного участ
ка под руководством 
А. Н. Тимощенко, отде
лочники во главе с Т. 
Прищеповой, бригада 
управления механиза
ции Н. И. Астанина.

Ударный темп взят и 
на новой стройке — воз
ведении 47 домов в по
селке Анастасьевка — 
центральной усадьбе 
совхоза «Советский».

В. ПЕТРОВ.
Шегарский район.
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Партийный
«Самое существенное, на чем сегодня необходи

мо сосредоточить всю силу партийного воздействия, 
— это достижение понимания каждым человеком 
остроты переживаемого момента, его переломного 
характера. Любые наши планы повиснут в воздухе, 
если оставят равнодушными людей, если мы не су- 
меем пробудить трудовую и общественную актив
ность масс, их энергию и инициативу».

(Из Политического доклада Центрального Комитета 
КПСС XXVII съезду Коммунистической партии Совет
ского Союза).

ДЕЛОВОЙ РЙЗГОВОР

ВЫПУСК ПЕРВЫЙ

ПОСТИГАЯ ТПиИИУ ИДЕЙ
системе партийной и комсомольской политической 

учеоы, экономического образования в нашей области на
чалось изучение материалов XXVII съезда КПСС. В 
проведении занятий наряду с пропагандистами прини
мают участие партийные работники.

В апреле—июне преду
сматривается провести вск- 
семь-девять занятий в по
литических и экономиче
ских школах, пять — в тео
ретических, методологиче
ских и экономических се- 
дминарах. Определены кон
кретные 'те.мы для изуче
ния съездовских докумен
тов.

На первом занятии сле
дует рассмотреть тему 
«XXVII съезд КПСС об ос
новных тенденциях и про
тиворечиях современного 
мира». Это позволит с мар
ксистско-ленинских пози
ций усвоить целый комп
лекс проблем нынешнего 
переломного характера раз
вития нашего общества и 
мира в целом, вопросов, 
характеризующих тесную 
связь общественного про
гресса с упрочением миро
вого социализма, антиколо
ниальными ■ революциями, 
ростом международного 
коммунистического и рабо
чего движения.

Центральное место в про
паганде материалов спьезда 
займут вопросы ускорения 
социально - экономического 
развития страны. Их изу
чению надо посвятить не 
менее двух занятий, жела
тельно в форме семинаров, 
собеседований, коллектив
ных обсуждений. Важно до
биваться всеобщего пони
мания того, что суть уско
рения состоит в новом ка
чественном росте нашей 
экономики, интенсификации 
производства, внедрении 
эффективных форм управ
ления.

Третья тема — «Дальней
шая демократизация обще

ства, углубление социалис
тического самоуправления 
народа». На занятиях необ
ходимо показать новые тре
бования к деятельности го
сударственных и общест
венных организаций. Надо 
убедительно и аргументи
рованно раскрывать корен
ные преимущества социа
листической демократии 
перед буржуазной, разоб
лачать ложь и лицемерие 
буржуазной пропаганды по 
проблемам прав и , свобо
ды личности.

В изучении материалов 
съезда важное место дол
жны занимать вопросы 
внешнеполитической дея
тельности партии. XXVII 
съезд выдвинул целостную 
программу полной ликви
дации до конца нынешнего 
столетия ядерного и друго
го оружия массового унич
тожения, создания всеобъ
емлющей системы между
народной безопасности.
Сформулированы принци
пиальные основы такой -си
стемы. Изучение внешнепо
литических вопросов долж
но способствовать глубоко
му пониманию необходи
мости добросовестного тру
да каждого советского че
ловека для успешного вы
полнения планов ооциаль- 
но-'экономического (разви- 
тия — важнейшего условия 
упрочения мира, укрепле
ния могущества нашей Ро
дины. Следует обратить 
внимание на необходимость 
повышать политическую 
бдительность советских лю
дей, улучшать воспитание 
в духе социалистического 
патриотизма и интернацио
нализма, классового созна

ния и непримиримости к 
империализму, буржуазной 
идеологии и .морали.

Изучение материалов съе
зда в этом году завершает
ся темой «Повьпыение роли 
партии, уровня ее полити
ческой, организаторской 
деятельности. Итоги и ис
торическое значение XXVII 
съезда КПСС». Пропаган
дисту необходимо показать, 
что новизна и сложность 
выдвинутых задач требуют 
от коммунистов, всех пар
тийных организаций корен
ной перестройки работы, 
утверждения атмосферы 
творчества, принципиально
сти и взыскательности, на
стойчивого претворения в 
жизнь решений партийного 
форума. Составная часть 
перестройки — умение ра
ботать по-новому, утверж
дение стиля, отвечающего 
задачам ускорения. На за
нятиях должен вестись де
ловой разговор о возраста
нии требований к партий
ной работе. (Это непремен
ное условие повышения 
идейной зрелости, принци
пиальности и активности 
коммунистов в осуществле
нии политики партии.

Успех изучения докумен
тов и решений съезда, дей
ственность занятий во мно
гом будут определяться под
готовленностью и информи
рованностью пропагандис
тов. В области проведены 
семинары пропагандистов, 
в кабинетах политического 
просвещения организованы 
консультации. В помощь 
сельским партийным орга
низациям обком КПСС 
направлял пропагандистские 
группы из числа ученых 
г. Томска. В Томске, Аси- 
новском, Кожевниковском, 
Верхнекетском районах 
проводились открытые за
нятия. Ученые и препода

ватели вузов Л. А. Горбу
нова, Ю. С. Нехорошев, 
А. А. Савенко, В. Т. Пет
рова, К. Г. Рожановский, 
А. Н. Книгин, Е. С. Гныря 
и другие подготовили в по
мощь пропагандистам ин
формационно-методические 
материалы, которые на
правлены в кабинеты по
литпросвещения.

Укреплению связи изуча
емого материала с делами 
трудовых коллективов, пер
вичных партийных органи
заций, бесспорно, будет 
способствовать участие в 
проведении занятий руко
водящего актива, прежде 
всего работников обкома, 
горкомов и райкомов КПСС.

Партийные работники 
должны проявить особую 
заботу об изучении мате
риалов съезда комсомоль
цами и молодежью, пойти 
в качестве пропагандистов 
прежде всего в молодеж
ную аудиторию. Возможны 

' также укрупнение учебных 
групп, объединение комсо
мольцев и коммунистов, 
слушателей школ систем 
экономического образова
ния, привлечение к заняти
ям ■ внештатных лекторов 
партийных комитетов, наи
более опытных пропаган
дистов.

Наконец, необходимо
учесть, что учебный год 
нынче закончится позднее 
обычного — в конце июня. 
Задача партийных, проф
союзных, комсомольских 
комитетов, хозяйственных 
руководителей состоит в 
том, чтобы создать все ус
ловия для глубокого изуче
ния материалов XXVII 
съезда КПСС.

: Н. 1Ш1ЛЫШБВ,
зав1едующий Домом по
литического цросвеще» 

ния обкома КПСС.

.Не спешит сегодня домой 
после работы заместитель 
генерального директора про
изводственного объединения 
«Томекполимир» Николай 
Андреевич Перминов. От
ложены в сторону сводки по 
выпуску и сбыту продукции, 
срочные заявки, телеграммы 
поставщиков. На столе пе
ред ним — стопка листов, 
исписанных убористым по
черком: конспект очередной 
лекции для слушателей 
школы научного коммуниз
ма.

Пропагандистский стаж 
Перминова ■— почти семь 
лет. В 1977 году закончил 
университет марксизма-ле
нинизма обкома КПСС. Ра
ботая пропагандистом, при
обрел опыт, но все равно к 
каждому занятию готовится 
не один день.
. — Нужно, чтобы люди по

няли всю важность пережи
ваемого страной момента.—

говорит Н. А. Перминов, — 
а для этого важна связь с 
сегодняшним днем.

Потому и стремится Ни
колай Андреевич лекции и 
беседы построить на фактах 
и проблемах производства, 
делах цехов и служб. За
шел, к примеру, разговор о 
трудовой дисциплине в 
объединении—будь добр, то
варищ выступающий, рас
скажи, как обстоят дела у 
тебя в подразделении.

— Юрий Петрович, как 
коммунисты могут повлиять 
на стабилизацию вашего 
коллектива? — задает он 
вопрос старшему мастеру 
электроучастка производства 
формалина.

Вопрос, что называется, 
попал в цель. О наболевшем 
заговорили чуть ли не все 
разом.

— Вот и давайте все вме
сте подумаем, как нам ре
шить эту задачу, — предла-
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С Ъ Е З Д А  К П С С
В филиалах университе

та марксизма-ленинизма 
Стрежевского и Асиновско- 
го rpipKOMOB КПСС состоя
лись занятия по изучению 
материалов XXVII съезда 
партии.

С лекцией «Современ
ный мир: основные тенден
ции и противоречия» пе
ред пропагандистами Стрем 

выступил доцент 
ТПИ А. В. Коваленко. В 
Аснновском филиале УМЛ 
лекцию «Актуальные про

блемы социально - эноно- 
мичесной деятельности 
КПСС на современном эта
пе» читал профессор ТГУ 
В. А. Гага.

•Изучение документов 
XXVII съезда партии будет 
продолжено на лекцион
ных занятиях и семина
рах. В Стрежевом намече- 

конференцию 
«XXVII съезд КПСС и за
дачи лартии на современ
ном этапе», а в Аснне со
стоится семинар «Основные

тенденции и противоречия 
современного мира».

К изучению материалов 
партийного съезда при
ступили слушатели межву
зовского филиала .универ
ситета марксизма-лениниз
ма. Перед учеными, nipeno- 
давателями и сотрудника
ми томских вузов с цик
лом лекций выступает до
цент ТГУ Ю. В. Куперт. За
планированы и семинар
ские занятия по изучению 

Програм
мы КПСС и Устава партии, 
состоится встреча с деле
гатами XXVII съезда КПСС. 
Уже прочитано две лекции 
по теме «Укрепление и 
развитие КПСС на совре
менном этапе».

В. ЗЕЛЕНЦОВА.

Бойцы идеологического фронта

СИЛОН ПАРТИЙНОГО СЛОВА
формирует у своих слушателей активную жизненную позицию 
пропагандист объединения «Сибэлектромотор» М. П, Ротекер

О проблемах 
подготовки 

пропагандистов 
в университете 

марксизма- 
ленинизма

ПРОВЕРЯЕТСЯ
П Р Й М Т Я К О Я

Итак, тема нашего сего
дняшнего занятия—«Ускоре
ние социально - экономиче
ского развития страны — 
неотложная задача партии, 
всего советского народа», — 
объявляет пропагандист 
начальник механического 
цеха № 1 объединения
«Сибэлектромотор» М. П. 
Ротекер, — Но сначала, как 
обычно, я познакомлю вас 
с результатами работы объ
единения, а затем послу
шаем информацию о меж
дународных событиях... Ка
ждому из вас, — обраща
ется далее Михаил Петро
вич к слушателям, — бы
ло предложено посмотреть, 
какие технически^е новин
ки внедрены и что еще мо
жно сделать на вашем ра
бочем месте для техниче
ского оснащения производ
ства.

Слово берет наладчик 
Дмитрий Макаров,

— В цехе я работаю все
го два года, — говорит он, 
— но за это время даже на 
одном нашем участке мно
го изменений. Усовершен
ствования коснулись ос
настки,- инструмента. Элек
трические схемы станков 
стали работать надежнее. К 
тому же и физически те
перь работать легче.

Позже слушатели пере
ходят на участок, где рабо
тает Макаров, и Дмитрий 
продолжает свой рассказ:

— Раньше разгрузка и 
загрузка щитов этих агре
гатных станков происходи
ли вручную. Сейчас — ав
томатически. Это дало эко
номию врем:ени почти в 
два раза, сказалось и на 
качестве настройки стан
ков. Все новшества на уча
стке — ,дело наших рук. 
Разумеется, помогали нам 
старшие товарищи— Н̂. Лев
ченко и Я. Гейдербрехт.

Это лишь небольшой эпи
зод OHepej^Hpro* занятия, ко
торое вед! гт М. П, Ротекер, 
Пропаганд ист он опытный, 
стаж работы в сети полит
просвещения — шестнад

цать лет. Творческий под
ход — вот главный прин
цип в работе этого пропа
гандиста. И поэтому каж
дое занятие интересно для 
слушателей.

Как-то на одном из заня
тий Михаил Петрович при
нес несколько поломанных 
токарных резцов и расска
зал слу11ай, когда в цехе 
одновременно вышли из 
строя несколько станков. 
Слушателям он предложил 
определить причину полом
ки, подсчитать, во что обой
дется простой. Наглядность 
примера помогла: после
этого бережнее стали отно
ситься в цехе к инстру
ментам.

— Я считаю, — говорит 
Михаил Петрович, — что 
пропагандист — мое глав
ное партийное поручение. 
А работа с молодежью — 
особенно ответственна. По
тому что формирование 
марксистско - ленинского 
мировоззрения, коммунис
тической убежденности у 
молодых людей — долг 
каждого партийца. И еще. 
Разговаривая >с молодыми 
рабочими, помогая решать 
волнующие ребят пробле
мы, черпаешь что-то новое 
для себя, приходишь порой 
к совершенно неожидан
ным выводам. А это, в кон
це концов, помогает решать 
многие прризводственные 
задачи.

Молодым в цехе доверя
ется все новое, передовое. 
Участок, где трудится 
брига.да коммуниста М. П. 
Рассолова, так и называет
ся — участок новой . тех
ники. Все модификации 
электродвигателей серии 
4А112 идут через него. Сей
час ребята осваивают элек
тродвигатели со встроен
ным тормозом. Бригада Ми
хаила Вершинина, которой 
совсем недавно присвоено 
звание «Коллектив имени 
XXVII съезда КПСС», об
служивает первый в объе
динении гибкий автомати
зированный комплекц, ра

ботает на станках с число
вым программным управле
нием.

-г- Ребята растут прямо 
на глазах, — рассказывает 
пропагандист. — Хорошо 
помню первые, еще неуве
ренные шаги на производ
стве Андрея Левина, Алек
сандра Гертнера. Посмот
рите на них теперь! Анд
рей — молодой коммунист, 
возглавляет a цехе комсо
мольскую организацию, 
кстати, одну из лучших в 
объединении. Саша стал 
настройщиком высокой ква
лификации, может в слу
чае необходимости заменить 
мастера на участке. Убеж
ден, что не только профес
сиональные знания сыгра
ли здесь свою роль. Не по
следнее слово и за полит
просвещением,, расширяю
щим кругозор ребят, фор
мирующим мировоззрение.

Много времени М. П. Ро
текер уделяет изучению 
теоретического наследия 
классиков марксизма-лени
низма, важнейших доку
ментов партии. В нынеш
нем учебном году слушате
ли изучают такие ленин
ские работы, как «Великий 
почин», «Как организовать 
соревнование», и другие. 
Особую заинтересованность 
слушатели школы прояви
ли при изучении материалов 
апрельского (1985 г.) Плену- 
:̂ а ЦК КПСС, совещания в 
Центральном Комитете пар
тии, посвященного вопро
сам ускорения научно-тех
нического прогресса.

К примеру, высказанное 
на одном из занятий на
ладчиком Д. Макаровым 
предложение изменить пла- • 
нирование загрузки агре
гатных станков почти 
на 3 процента повысило 
производительность труда 
на участке. Электрик Юрий 
Игнатьев, обслуживающий 
первый в объединении гиб
кий автоматизированный 
комплекс, активно работа

ет над упрощением элект
рических схем оборудова
ния. Это сделает работу ав
томатов более надежной.

На одном из занятий ба
лансировщик Александр 
Гертнер предложил ввести 
в состав бригады по изго
товлению роторов настрой
щика по балансировке стан
ков — конечной операции 
обработки роторов. После 
того как настройщик вме
сте с мастером стали конт
ролировать выполнение опе
рации, качество механизма 
не вызывает нареканий.

— Что помогает мне в 
пропагандистской работе?— 
переспрашивает Михаил 
Петрович. — Прежде всего 
—самостоятельная работа с 
книгой, особенно с произ
ведениями классиков Марк- 
сизма-ленинизма, полити- 

, ческой литературой, специ
альными журналами. Мно
го материалов получаю на 
семинарах, ежемесячно 
проводимых в , объединении. 
Вести занятия помогают 
слушатели. Они готовят на
глядные пособия: диаграм
мы, плакаты, схемы. Уже 
много лет работаю по лич
ному творческому плану. В 
этом учебном году решил 
самостоятельно изучить ра
боту В. И. Ленина «О демо
кратизме и социалистиче
ском характере Советской 
власти», побывать на от
крытых занятиях лучших 
пропагандистов объедине
ния.

Сейчас в нашей работе 
очень ответственный этап, 
-г- заканчивает свой рассказ 
М. П. Ротекер, — мы при
ступили к изучению мате
риалов XXVII съезда КПСС. 
Ставлю цель — донести до 
слушателей огромный по
литический смысл и значе
ние решений партийного 
съезда, определить личный 
вклад каждого в их выпол
нение.

Н. ЗУЕВА.

Держу в_ руках стопку анкет. На одном 
из занятий нашего отделения марксистско- 
ленинской эстетики каждому слушателю 
предложили заполнить этот краткий оп
росник. На курсе—пятьдесят человек, сорок 
пять из них ответили на вопросы анкеты. 
Мои коллеги по учебе серьезно отнеслись 
к предложению руководства УМЛ.

Был в анкете вопрос: «Намерены ли вы 
и дальше углублять знания по .каким-либо 
предметам, изучаемым в УМЛ?». Двадцать 
три человека дали положительный ответ. 
Они уже выбрали «свои» темы и, став 
пропагандистами, решили совершенство
ваться в их изучении. А  другая половина?

«Не намерен», — и такие были ответы. 
Возможно, потому, что эти слушатели не 
видят возможностей применения своих 
знаний. Ведь нередко получается, что про
фессиональные и пропагандистские заня
тия довольно далеко стоят друг от друга.

Думается, набор слушателей на отделе
ния университета марксизма-ленинизма 
следует проводить более целенаправленно, 
учитывая сферу профессиональной дея
тельности каждого. На отделении маркси
стско-ленинской эстетики, на мой взгляд, 
должны заниматься главным образом ра
ботники культуры, искусства, просвещения 
(это касается в первую очередь препода
вателей литературы и истории).

Интересно, были ли когда-нибудь в числе 
слушателей УМЛ музыканты, актеры, ху- . 
дожники? Вопрос не праздный. Политиче- ' 
ская и эстетическая образованность твор
ческих работников предполагается как бы 
сама собой. А ведь это неверно! В мире 
рядом с социалистической культурой су
ществует и культура буржуазная. Без чет
кого понимания идейно-политической сущ
ности произведения искусства невозможно 
вести борьбу с чуждой нам идеологией. 
Работники же культуры призваны форми
ровать у своих слушателей и зрителей 
твердые представления об истинных и 
ложных духовных ценностях.

Помнится, оживленно проходило у нас 
семинарское занятие на тему: «Принципы 
партийности, народности в искусстве и 
культуре». ^Это был предметный, очень 
конкретный разговор с анализом художе
ственных явлений, событий в культурной 
жизни города. В итоге дискуссии — вывод: 
пропагандист всегда должен уметь дать 
принципиальную оценку творчеству ху
дожника, невзирая на масштабы его по
пулярности. Такие занятия, безусловно, 
важны для подготовки пропагандистов. 
Смело можно сказать, что они — отличная 
репетиция будущих выступлений, бесед в 
коллективах. Наш ведущий преподаватель 
доцент Р. и. Колесникова стремилась на
учить слушателей искусству полемики, 
умению вести дискуссию аргументирован
но и боевито. Наверное, этот опыт, взятый 
на вооружение другими преподавателями,

дал бы хорошие результаты. Ведь не сек
рет, что пропагандисту, работающему в 
среде творческой интеллиге^ии, порой 
приходится отстаивать истину в спорах, 
сталкиваться с явной эстетической нераз
борчивостью, й поэтому очень важно уметь 
убедительно доказывать свою правоту.

Есть смысл пересмотреть программу 
курса, сделать ее более насыщенной прак
тическими занятиями. Сейчас, когда мы 
пропагандируем высокие образцы социали
стической культуры, приходится сталки
ваться с образчиками «эрзац-культуры», 
замаскированной словом «популярная». 
Поэтому в курс эстетики надо ввести лек
ции и семинары по теме: «Народность и 
массовость культуры», почаще организовы
вать для слушателей отделения посещение 
гастрольных концертов с обсуждением «по 
горячим следам». Думаю, что курс соци
альной психологии следует изучать в пер
вый год учебы. Это даст возможность 
раньше попробовать себя на практике, да 
и вероятность успешного выступления ’ бу
дет большей.

И еще один вопрос волнует моих коллег 
— слушателей отделения марксистско-ле
нинской эстетики. После окончания УМЛ 
всем нам будет доверено работать пропа
гандистами. Как сделать эту работу более 
результативной? Ответ есть: каждому про
пагандисту должно найтись место в систе
ме эстетического всеобуча. Пятый год ус
пешно действует эта система в Выборге. В 
этом городе молодежь оказалась в сфере 
целенаправленного влияния учреждений 
культуры. Творческие работники вышли за 
рамки своих служебных обязанностей, 
пришли в школы, профтехучилища и ве
дут там курсы эстетики.

Важны комплексный подход к эстетиче
скому воспитанию, внимание горкомов и 
райкомов партии к этой важной проблеме. 
Партийные комитеты помогут координиро
вать усилия, они же будут контролировать 
деятельность пропагандистов. Вполне по 
силам, было бы провести и специальные 
социологические исследования: насколько
вырос эстетический уровень аудитории, до
пустим, к концу пятилетки, выявить до
стоинства и слабости этой системы и т, д.

«Главную задачу своей культурной по
литики партия видит в том, чтобы открыть 
самый широкий простор для выявления 
способностей ̂ людей, сделать их жизнь ду
ховно богатой, многогранной», — эти слова 
из Политического доклада ЦК КПСС 
XXVII съезду партии каждый выпускник 
отделения марксистско-ленинской эстети
ки УМЛ берет за основу своей будущей 
пропагандистской работы. С учетом этих 
требований надо подходить и к подготовке 
идеологических кадров.

Л. ГАЛЯМОВА, 
научный сотрудник област

ного художественного музея.
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гает Николай Андреевич.
Лично для Перминова та

кие минуты на занятиях 
ценны тем, что лучше уз
наешь людей, налаживаешь 
взаимопонимание. В обыч
ной рабочей обстановке не 
всегда получается обстоя
тельный разговор.

— Пропагандист должен 
быть всегда в форме, гото
вым ответить на любые воп
росы,—говорит Перминов.

Его нередко называют в 
числе лучших руководите
лей школ партийной учебы. 
Но сам Николай Андреевич 
доволен результатами своей 
работы не всегда. Как ком
мунист, творчески относя
щийся к своему поручению, 
он видит в своей пропаган
дистской работе неиспользо
ванные резервы. Ведь про
читать рекомендованную ли
тературу и понятно, доход
чиво изложить тему — это 
еще не все. Главное — доне
сти до каждого важность 
тех задач, которые поставил 
перед советскими людьми 
XXVII съезд КПСС. Чтобы 
каждый почувствовал, что и 
от него зависит многое в ре
шении этих задач.

...Вот и завершилось оче
редное занятие. Хороший 
получился разговор, деловой. 
Вопросы обсуждались заин
тересованно, оживленно. 
Значит, и реальная польза 
должна быть. Перминов в 
этом убежден.

Б. ЯШИН.
* т 9

НА СНИМКАХ: занятия в 
школе научного коммунизма 
ведет Н. А. Перминов; об
суждаемая проблема заин
тересовала начальника сме
ны цеха № 30 А. В. Шишо- 
ва и старшего мастера А. И. 
Рудикова (справа).

Фото С. Арсеньева.

«Дни культуры» 
на селе

Разнообразную про
грамму предложили на 
днях труженикам сел 
области самодеятельные • 
артисты областного цент
ра. Тепло встретили вы
ступление народного кол
лектива детской цирко- 
вой студии электромеха
нического завода в клу
бе села Маркелова Ше- 
гарского района. Много 
аплодисментов выпало 
на долю акробатической 
пары Иры Зяблицкой и 
Вики Булатовой, клоуна 
Саши Струка, четверо
классниц Кати Гриневой 
и Наташи Ощенковой, 
исполнивших хореогра
фический этюд «Чебу
рашка». Два концерта 
дали в Высокоярском и, 
Пчелкинском отделениях 
совхоза «Заветы Ильи
ча» Бакчарского района 
члены клуба самодея
тельной песни химико
технологического факуль
тета ТПИ. В этом же 
районе выступили муж
ской вокальный ансамбль 
объединения «Полюс», 
духовой оркестр элект
ротехнического завода, а 
также ансамбль «Росси- 
яночка».

Вечера отдыха прове
ла в районном До.ме 
культуры для молоде
жи Бакчара дискотека 
ТИАСУРа.

Сейчас с концертной 
программой в вахтовые 
поселки нефтяников от
правилась группа культ
работников Дома куль
туры «Сибкабель»,

О. НИКОЛАЕВА.

Рождается судно

На Беляйском техни
ческом участке речного 
пароходства небольшие 
суда строили давно. Но 
такого еще не заклады
вали. И дело не только 
во внушительных разме
рах — длина нового 
теплохода достигает по
чти тридцати метров. 
Теплоход, который сей
час делают беляйцы, — 
головное судно новой 
серии, предназначенной 
для ■ речников - перво
проходцев малых рек' 
Сибирского региона. На 
таких теплоходах пред
стоит осваивать притоки 
Оби, Иртыша, Енисея, 
Лены, Амура и других 
рек бакенщикам, дистан- 
ционникам, путейцам, оп
ределяющим обстановку 
на водных маршру- 
Д’ах. Спроек т и р о в а л  
теплоход Новосибирский 
филиал ЦНТБ Минис
терства ^речного флота; 
головной организацией, 
где создается опытный 
образец, определен Ве- 
ляйский технический 
участок. •

Сейчас готовы уже все 
четыре секции нового 
судна. Идет . сборка ме- 
таллических конструк- 
ций. Сойдет с Чулыма 
лед, и теплоход закача
ет свободная волна. По
сле достройки предстоят 
тщательные судовые ис
пытания, в том числе и 
на самой Оби. Во вто
ром полугодии новый 
теплоход должен быть 
принят государственной 
комиссией.

Г. ДМИТРИЕВ.

Потому что им  ̂
нельзя без песен...

в Кзргаске прошел 
первый зональный смотр 
художественной самодея- ' 
т̂ л̂ ьности теологов на
шей области.

В нем приняли учас
тие творческие силы че
тырех Нефтеразведочных 
экспедиций. Поразитель
но, нр Колпашево ■— го
род хороших культур
ных традиций — не смо
гло обеспечить участие 
в j^Morpe коллектива 
своей экспедиции. Зато 
те коллективы, что при
ехали в Каргасок, пока
зали удивительные при
меры индивидуальности 
— такой, которая может 
родиться только в спе
цифических условиях 
нефтеразведочных таеж
ных поселков. Смотр еще 
раз показал: не бывает 
культуры провинциаль
ной, а таланты есть вез
де, важно лишь най
ти их и дать им воз
можность раскрыться.

Пять часов на сцене 
районного Дворца куль
туры выступали певцы 
и танцоры, чтецы и ар
тисты оригинального 
жанра. Все эти пять ча
сов внимание публики 
не ослабевало ни на ми
нуту, Но наибольший ус
пех зрителей заслужили 
самодеятельные артисты 
Каргасокской НГЕЭ: по
многожанровости, по 
глубине разработки про
граммы равных им не 'Г
было, /

Е ПОЛЕЖАЕВА.
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Школьная .реформа; от слов к делу

93 Мы Об этом не знали с с

к сожалению, не один руководитель может сказать так, 
к о г д а  р е ч ь  и д е т  о п р о б л е м а х  шкод, ы

Появившиеся в самых 
людных местах города на 
Оби афиши сразу же при
влекли внимание колпашев- 
цев. А Сообщалось в них о 
необычном мероприятии. 
Это ^ыл «день школы».- В 
нем ^приняли участие от
ветственные работники
Колпашевского горкома пар
тии и горисполкома, руко
водители, секретари пар
тийных, комсомольских ор- 
гакизаг;иг1, профсоюзные 
лидеры предприятий и ор
ганизаций, родители, учи
теля.

Педагогические коллек
тивы Колпашева почти 
два года работают над реа
лизацией Основных направ
лений реформы общеобра
зовательной и профессио
нальной школы. Они ведут 
творческий поиск наиболее 
эффективных методов обу
чения и воспитания. Креп
нут связи школ с произ
водством, дает первые ре
зультаты новый подход к 
трудовому воспитанию и 
профессиональной ориента
ции. •

Однако говорить о серь
езной перестройке в пси
хологии и действиях по от
ношению к школе, к ее за
ботам руководителей и тех, 
кто возглавляет обществен
ные организации в коллек
тивах, пока еще рано. А  
жизнь все настойчивее за
ставляет сообща думать, ис
кать новые подходы к ре
шению многих вопросов, 
связанных с обучением и 
воспитанием подрас'гающе- 
го поколения. Целью «дней 
школы», которые отныне 
будут проходить в районе 
ежемесячно, является ук

репление связей трудовых 
коллективов со школой.

...Директор школы № 1 
В. А. Дурандина пригласи
ла гостей на выставку дет
ского творчества с умыс
лом. Может, обратят вни
мание на то, как мало там 
.технических поделок. По
интересуются причинами, 
ведь многие из .присутст
вующих знают, что в шко
ле мальчишек, особенно в 
старших классах, намно(го 
больше, чем девчонок. Не 
поинтересовались. А про
блема наболевшая. Учи
тель трудового воспитания 
постоянно занят' с ребятами 
в мастерской, на ведение 
кружков с техническим ук
лоном у него ни времени, 
ни сил не остается.

Этому и другим педаго
гическим коллективам ну
жна помощь производст
венников в организации 
внеклассной работы. Ребят, 
как магнитом, притягивают 
кружки и секции, которые 
ведут люди рабочих про
фессий, специгшисты пред
приятий. В первой школе 
начал было работу педаго
гический отряд речного пор
та, Дети сразу же потяну
лись к старшим. Но, не ус
пев разгореться, энтузиазм 
взрослых вскоре погас. 
Лишь инженер планово
экономического отдела
Т. Дунсевич не оставила 
своих питомцев. Кружок 
бального танца, который 
она ведет, пользуется боль
шой популярностью. Жаль, 
не всех желающих можно 
принять туда. С большой 
группой негде заниматься. 
Спортивный зал постоянно 
перегружен. Там из-за тес
ноты и ветхости школьно

го помещения проводятся 
все мероприятия. ’

Для многих трудовых 
коллективов и их вожаков 
нужды школы еще не ста
ли их кровными заботами. 
Даже то, что решить под
час бывает легко и просто, 
не решается. Не находятся 
точки соприкосновения, не 
всегда есть желание сде
лать шаг навстречу друг 
другу. Когда в школе № 2 
зашел разговор о труднос
тях в организации вне
классной работы с учащи
мися и дефиците руково
дителей кружков и секций, 
главный инженер Томско
го геофизического треста 
А. А. Бегляров удивленно 
воскликнул: «Да какая же 
это проблема! Просто мы об 
■этом не знали!»

Анатолий Аршавирович 
рассказал присутствующим 
на «дне школы» о том, что t в 
общежитии треста есть свой 
клуб любителей шахмат. 
Среди его членов, конечно 
же, найдутся энтузиасты, 
готовые организовать такой 
же клуб в школе или за
ниматься с ребятами у се
бя.'- Есть в коллективе гео
физиков и страстные ра
диолюбители. Они тоже не 
откажутся стать руководи
телями кружков. Бегляро- 
ва активно поддержал ди
ректор автотранспортного 
предприятия Б. А. Куприя- 
нец: «Для нас не составляет 
труда организовать в шко
ле кружок автомобилистов, 
а на предприятии оборудо
вать и открыть класс для 
изучения ребятами правил 
дорожного движения».

После экскурсии по школь
ным кабинетам уже во 
время встречи с педагога

ми за «круглым столом» 
руководители предприятий 
сами стали предлагать свои 
услуги. Представители за
вода «Металлист» и Томско
го геофизического треста 
решили сообща оборудовать 
к новому учебному году 
класс по основам информа
тики и вычислительной 
техники. Начальник речно
го порта В, А. Кноль за
явил, что по весне речни
ки возьмутся за оборудова
ние небольшой игровой 
площадки для школьников 
в своем микрорайоне. За
тем займутся строительст
вом водноспортивной базы 
на реке, где намерены ор- 
Анизовать яхт-клуб для 
старшеклассников.

С особой остротой про
звучала озабоченность тем, 
что никак не получается 
тесной связи семьи, школы 
и общественности в деле 
воспитания. Хотя цель для 
всех одна — воспитать до
стойного человека комму
нистического общества. Но 
не так уж редко бывает, 
что семья не может по
нять школу, не поддержи
вает авторитет педагогиче
ского коллектива. В такой 
ситуации вмешательство в 
процесс воспитания в се
мье и влияние на горе-пап 
и мам трудовых коллекти
вов, где они работают, про
сто необходимы. На от
дельных предприятиях так 
и поступают.

Представители завода 
«Металлист» к «дню школы» 
приурочили свое выездное 
заседание комиссии содейст
вия семье и школе. «Это 
было не дежурное меро
приятие. Директор завода 
В. В. Дубовицкий вместе с

членами партийного бюро 
и профсоюзными активис
тами посет'ил семьи завод
чан, где дети растут без
надзорными, а поэтому 
учатся и ведут себя пло
хо, Разбирались с родите
лями на дому, а потом был 
нелицеприятный разговор 
с ними уже на заседании 
комиссии во второй шко
ле. Разумеется, ни педаго
ги, ни представители тру
дового коллектива не тешат 
себя мыслью о том, что 
после первой попытки сра
зу же наступят добрые пе
ремены. И те, и другие по
нимают; эта работа на
долго. И нужны в ней по- 
cлeдoвaтeльнocтьf целеуст
ремленность, определенная 
система.

Особая забота педагоги
ческих коллективов — о 
школьном лете. Этот вопрос 
станет предметом деталь
ного и серьезного разгово
ра на втором «дне школы» 
в конце апреля. Но думать 
о том, чем занять ребят в 
каникулы, надо уже сейчас.

— Все шесть тысяч 
школьников района, — ска
зал председатель Колпа
шевского горисполкома
Ю. М. Никоненко на встре
че в шкрле № 1, — долж
ны отдыг̂ ать организованно 
и по возможности быть 
обеспечены условиями для 
производительного труда. 
Это первоочередная задача 
руководителей трудовых 
коллективов, их обществен
ных формирований. «Ни од
ного безнадзорного подро- 

лозунг не толькостца!»
для учителей. Эта проблема 
— одна из. главных для са
мой широкой общественно
сти района.

Повсеместно на «дне 
школы» высказывались мы
сли о том, что программа 
партии по народному обра
зованию должна стать в 
первую очередь програм
мой действий всех руково
дителей •— как школ, 
так и предприятий, органи
заций, учреждений. Чтобы 
среди множества своих за
бот хозяйственники не за
бывали и о заботах школы.

Н. ГОЦУЦУРА, 
наш соб. корр. 

г. Колпашево.

Н е  я в и л и с ь  
н а  с е  с с и ю

руководители объединения <1Союзтомск- 
мелиорация», чтобы не держать ответ. 
Л в Совете с этим смирились

Состоялась сессия Кола- 
ровского сельского Совета. 
Среди других важных воп
росов повестки дня стоял 
вопрос о работе по крити
ческим замечаниям, выска
занным на январском еди
ном политдне в адрес объ
единения «Союзтомскмелио- 
рация». РСУ-4 и орса того 
же объединения.

Поясним суть замечаний. 
Они касались неудовлетво
рительной работы котель
ной, которая обслуживает 
детский сад «Рябинка» в 
hoc. Зональном, и большой 
котельной, снабжающей теп
лом жителей двух новых 
пятиэтажек по улице 40 
лет Победы в том же посел
ке. Работники объединения 
«Союзтомскмел! и о( р, а ц и я», 
живущие в пятиэтажках, 
на едином политдне задава
ли вопрос: когда же, нако
нец, будет тепло и начнет 
работать магазин орса?

На сессию сельсовета 
приглашались: заместитель
председателя объединенного 
профкома А. П. Сергеева, 
начальник РСУ-4 А. А. Баев, 
начальник орса А. Ф. Ан
дросов, Приглашенные сесси
ей пренебрегли.

— Представители «Союз- 
томскмелиорации» никогда 
не откликаются на наши 
приглашения, — говорит 
председатель исполкома Ко- 
ларовского сельского Совета 
Г. В. Дмитриев. — Вот при
мер. 18 июля прошлого года 
сессия сельсовета рассмат
ривала вопрос о подготовке 
к работе в зимних услови
ях организаций и предпри
ятий,  ̂ расположенных на 
нашей территории. Уже тог
да было ясно, что котель

ные, обсуживающие «Ря
бинку» и пятиэтажки, к зи
ме не готовы. Но спросить 
было не с кого. Не явились 
предст1авители организаций 
«Союзтомскмелиорации», а 
вопросов к ним было много.

— Ждем весеннего тепла 
с нетерпением, — говорит 
заведующая детсадом  
С. М. Димко. — Посещае
мость снизилась почти 
вдвое. Среди сотрудников 
детсада отмечено за январь- 
февраль 42 дня невыхода 
на работу по болезни и 79 
дней — по уходу за боль
ными детьми, которые забо
лели здесь же. Это о дет
ском учреждении и его оби
тателях. В жилых домах — 
то же самое: болеют дети, 
старики. Без малого сто се
мей испытывают неудобст
ва.

В Политическом докладе 
ЦК КПСС XXVII съезду го
ворилось о том, что каж
дый Совет должен стать 
полным и • ответственным 
хозяином во всем, что ка
сается удовлетворения по
вседневных запросов и 
нужд людей.

Исполком Коларовского 
сельского Совета не про
явил принципиальности в 
отношении фактов игнори
рования сессии Совета со 
стороны руководителя объ
единения «Союзтомскмелио- 
рация» Б. Д. Новикова, обо
шелся устным сообщением 
в орготдел райисполкома и 
звонком в объединение. А 
райисполком, зная об этцх 
фактах, тоже ограничился 
звонком товарищу Новико
ву.

Г. ПЛЮЩЕНКО.

С Е Л Ь С К И Й  М А Г А З И Н
Недавно в поселке Вершинино Томского района гостепри

имно распахнул двери новый торговый центр, В трех про
сторных залах, площадью 1.200 квадратных метров размес
тились отделы  ̂ «Готовое платье», «Обувь», «Радиотовары», 
«Хозяйственный инвентарь», «Товары повседневного спроса».

— Раньше за любой мелочью приходилось е.:дить в го
род, — говорит учительница сельской школы, недавняя вы
пускница ТГпИ Т. Н. Жданова. — А сейчас все необходимое 
можно приобрести за несколько минут. Продавцы охотно 
принимают заказы ;на товары, которых по тем или. иным 
причинам нет в продаже, и вскоре доставляют их из обла
стного центра.

А построили торговый комплекс хозяйственным способом 
работники ОПХ имени Б. Н. Сидоренко.

НА СНИМКАХ С. Арсеньева: продавцы Е, И. Старикова, 
В. И. Кузнецова, Т. К, Фиюнова и Е. В. Стефанишина обсуж
дают оформление витрин; торговый центр.

ПОЗИЦИИ науковедения
Вышла в свет новая монография профессора, доктора 

философских наук, заведующего кафедрой философии 
ТПИ В. А. Дмитриенко: «Очерки по актуальным пробле
мам исторического материализма».

Н О В Ы Е  К Н И Г И  
ПО ЖУРНАЛИСТИКЕ

в 1986 .году «Политиздат» и издательство «Мысль» 
осуществят выпуск «Библиотеки журналиста» в 8 кни
гах.

Цель .этого и.здания — помочь работникам газеты по
высить свое мастерство, вооружить их передовым опы
том советской журналистики.

Состав «Библиотеки журналиста»; 4epHHif А. В. «Йар- 
тийная жизнь на страницах, газеты»; Спехов Е. В  ̂ «Сель
ская тема; почерк газеты; Продовольственная программа 
— центральная тема районной газеты»; Федотов В. Д. 
«Местная новость; освещение местной жизни на страни
цах районной газеты»; Морозов Б. М., Марков В. С, «Ор
ган Партийного комитета: газета — эффективный инст
румент политического руководства»; Кравченко Л. П. 
1 ,'̂ йторитето.м газез'ной строки; органи.эаторская работа- 
залог ее действенности»; Ненашев М. Ф, «Газета — пропа
гандист и воспитатель»; Рыжков В. Н. «Лицо районной 
гв.зет,ь(»; Фединин В. К, «Социалистическое соревнова
ние и га.эета».

Издание рассчитано на работников газет, студентов фа
культетов журналистики, аспирантов, рабочих и сель
ских корреспондентов.

Ориентировочная стоимость всего издания ~  4 руб. 
При подписке взимается задаток — 50 коп., который зас- 
читьтается при выдаче последней книги.

Подписка принимается до 20 мая с. г. в магазине под- 
писн.мх изданий (Томск, ул, Елизаровых, !7), в районах 
области - . в чагаяинах книготорга и Рослотребсоюза. а 
также й правлении об,пастной ж.урналигтской органи.эа- 
пии (Томск, rjp_ ’Ьрунзе, 10.3. 4 й этаж).

Эта работа является про
должением философско-со
циологических исследований, 
которыми на протяжении 
двадцати лет занимается 
автор. Отличительной чер
той работы В. А. Дмитриен
ко является связь ее теоре
тических выводов с основ
ными проблемами концеп
ции ускорения социально- 
экономического развития 
нашего общества.

Книга имеет весьма ха
рактерный подзаголовок; 
«Опыт науковедческого ана
лиза исторического материа
лизма как науки». В. А. 
Дмитриенко ставит в своей 
работе совершенно опреде
ленную цель: с позиций со
временного теоретического 
науковедения проанализиро

вать структуру, законы, за
кономерности и основные 
тенденции развития маркси
стско-ленинской теоретиче
ской социологии. Такого ро
да исследование в советской 
философско - социологиче
ской литературе предпри
нимается впервые.

Работа состоит из трех 
глав. В первой на широком 
историко-научном фоне рас
крываются роль и место ис
торического материализма в 
системе философских наук, 
анализируются связи исто
рического материализма и 
науковедения. Вторая глава 
посвящена исследованию ос
новного философского воп
роса марксистско-ленинской 
тефетической социологии. В 
третьей ставятся и решают

ся актуальные проблемы 
структуры, элементов и за
кономерностей социального 
развития.

В работе В. А. Дмитриенко 
делается существенный шаг 
в обсуждении дискуссион
ной проблемы о характере 
основных сфер обществен
ной жизни, заключающейся 
в выявлении внутренних со
циальных связей, сопостав
лении различных точек зре
ния и систематизации выво
дов марксизма-ленинизма, 
определяющих генеральную 
линию его развития. Именно 
эти результаты рассматри
ваемого исследования по
зволяют использовать его 
выводы в реализации кон
цепции ускорения социаль
но-экономического развития 
нашей страны, выдвинутой 
на XXVII съезде КПСС.

О. ЛОЙКО,
А. ФУРМАН, 

кандидаты философских 
■ наук.

. Есть ли 8 Томске ка
бинет, где лечат от вред
ной привычки — куре
ния?

С. ШАБАНОВА.
г. Томск.

— Лечение от курения 
табака осуществляется в 
специальном антинико
тиновом кабинете. Рас 
по,тожен он в отделении

клинической и социаль
ной наркологии центра 
психического здоровья 
АМН > СССР (проспект 
Фрун.ае, 122).

Справки о режиме ра
боты кабинета можно 
получить по телефону 
1-46-11.

— Где можно приоб
рести профессию раз
ведчика недр земли?

А. ПОТЕШКИН.
г. Томск.

» ♦ ♦
— Где можно полу

чить профессию б.уриль. 
щика?

А, ШЮТЦЕ.,
г. Томск.

Отвечает начальник 
областного управления 
профтехобра з о в а н и я 
В. С. Сизов:

— В Томской области 
подготовку специалистов 
для разведки недр зем
ли осуществляет СПТУ 
№ 29 (г. Колпашево).
Здесь же можно полу
чить профессию буриль
щика механического 
вращательного бурения 
скважин.

Это училище готовит 
кадры для объединения 
«Томокнефтегазгеология».

Учебный год начина
ется ) сентября.

н ч > о р м а ц и я

П р и м е р  с п л о ч е н н о с т и
ЛИССАБОН. С призывом ко всем демо

кратическим силам и трудящимся стра
ны широко отметить 12-ю годовщину 
победы Апрельской революции и перво
майский праздник обратилась Португаль
ская коммунистическая партия (ПКП). В 
ее заявлении отмечается, что знамена
тельные для португальского народа пра
здники в нынешнем году будут проходить 
в обстановке, когда прогрессивным силам 
удалось нанести серьезное поражение кан
дидату от правых партий на президент
ских выборах. Это явилось ярким приме
ром единства и сплоченности всех левых 
партий, которые в решающий момент от
бросили существующие разногласия и пре
градили путь к власти представителю ре
акции.

Характерной чертой обстановки в стра
не, указывается в документе ПКП, явля
ется активизация борьбы трудящихся про

тив капиталистической эксплуатации, без
работицы, социального неравенства.

Анализируя политику нынешнего пра
вительства социал-демократов, ПКП под
черкивает, что, прикрываясь дешевой со
циальной демагогией, правящие круги 
страны пытаются скрыть от народа свою 
истинную сущность. Но именно это прави
тельство развернуло широкое наступление 
на права трудящихся, представив на рас
смотрение парламента антирабочее зако
нодательство. Именно это правительство 
пьпается ограничить право' трудящихся 
на лучшую жизнь.

ПКП считает, что политика правитель
ства представляет серьезную угрозу для 
демократии в стране и потому должна 
встретить решительный отпор оппозицион
ных партий, которые располагают абсо
лютным большинством в собрании рес
публики (парламенте).

В е т е р о н ы п р о т е с т у ю т
САН-ФРАПЦИСКО. Ряды белых крестов 

выросли вдоль шоссе, ведущего к «запад
ному Белому дому», как называют ранчо 
президента США в Санта-Барбаре на юге 
Калифорнии. На них начертаны имена 
мирных жителей Никарагуа, Погибших во 
время бандитских налетов контрреволю
ционеров, которых финансирует, вооружа
ет и направляет ЦРУ США.

Кресты были установлены большой 
группой американских ветеранов войны, 
организовавших перед воротами ранчо 
Рейгана манифестацию протеста против 
преступных планов Белого дома расши
рить военную поддержку контрас. Интер
венционистский курс администрации США 
в Центральной Америке ведет к сохране
нию крайне ,напряженной ситуации в 
этом регионе и служит главным препятст
вием на пути мирного урегулирования, 
заявил представитель демонстрантов 
Чарльз Литеки.

Среди участников манифестации — 
группа ветеранов, совершивших недавно 
поездку по странам Центральной Амери
ки. «Мы убедились, — сказали они, — 
что народы региона стремятся лишь к 
тому, чтобы получить право самим решать 
свою судьбу. Но этому мешает постоянное 
грубое вмешательство США во внутренние 
дела центральноамериканских государств.

Баррикады 

ио улицах
БУЭНОС-АЙРЕС. Ни 

на день не прекращают
ся . антидиктаторские вы
ступления в Чили. В ми
нувшие сутки ареной но
вых ожесточенных стол
кновений между караби
нерами и манифестанта
ми стали центральные 
районы Сантьяго. По со
общениям из чилийской 
столицы, студенты выс
ших учебных заведений 
воздвигли на улицах бар
рикады, смело вступали 
в схватку с вооруженны
ми до зубов карателями, 
которые забрасывали их 
гранатами со слезоточи
вым газом, избивали ду
бинками и прикладами 
автоматов.

В течение уже несколь
ких суток улицы Санть
яго днем и ночью патру
лируют усиленные наря
ды полиции и солдат. 
Охранка Пиночета уже
сточает репрессии в по
пытке сбить накал на
родных протестов. Но, 
несмотря ни на какие 
драконовские меры, борь
ба чилийцев за освобож
дение родины от фашиз
ма неуклонно нарастает. 
Повсюду на стенах зда
ний в столице и других 
городах начертаны ло
зунги; «Долой Пиночета!». 
«Народ победит!».

У Л

Это нашло отражение совсем недавно в 
событиях на границе между Гондурасом и 
Никарагуа, которые продемонстрировали 
растущую агрессивность политики Белого 
дома и показали, что Соединенные Штаты 
ведут подготовку к вооруженной интер
венции.

Путь манифестантам преградили усилен
ные наряды ■ полиции и агентов секретной 
службы. Президент Рейган отказался 
всгретиться с американцами, многие из 
которых награждены высшими боевыми 
наградами США, и принять их петицию.

Выступления против необъявленной 
войны США в Центральной Америке про
ходят и в других районах страны. В Сиэт
ле (штат Вашингтон) объявили голодовку 
13 борцов за мир, находящихся за решет
кой. Таким образом они решили выразить 
протест против незаконных действий вла
стей, которые, выдвинув лживые обвине
ния, расправились с ними только за то. 
что они приняли участие в массовой ан
тивоенной демонстрации. Митинги и ма
нифестации протеста против курса Ва
шингтона состоялись также в Сан-Фран
циско, Лос-Анджелесе и многих других 
городах Соединенных Штатов. Стремясь 
сбить накал выступлений, власти вновь 
прибегли к массовым арестам сторонни
ков мира.

h t p a n p O B b i e
а к т и в и з и р о в а л и с ь

ПАРИЖ. К повышенной бдительности по отношению 
к проискам крайне правых кругов Франции, которые 
стремятся использовать в своих интересах создание в * 
Национальном собрании парламентской группировки 
профашистского «национального фронта», призвал член 
Политбюро, секретарь ЦК Французской компартии 
Г. Плиссонье. В статье, опубликованной в газете «Юма- 
ните», он рассмотрел причины, приведшие к появлению 
в законодательном органе страны ультраправых эле
ментов.

Он расценил как «исключительно тревожную» акти
визацию профашистских сил во Франции. На только 
что состоявшихся парламентских выборах, отметил 
Г. Плиссонье, «национальный фронт» провел в депута
ты Национального собрания по крайней мере шесть 
своих представителей, которые были более или менее 
тесно связаны с фашистской организацией ОАС, винов
ной в преступлениях в годы колониальных войн, анти
правительственных действиях. Так, отныне в парла
менте будет заседать объявленный в годы алжирской 
войны государственным преступником и приговоренный 
дважды заочно к смертной казни П. Сержан. Всего же, 
как известно, «национальному фронту» удалось полу
чить в Национальном собрании 35 депутатских мест.

Г. Плиссонье указал, что «национальный фронт», со
бравший на выборах 1981 года лишь 0,3 процента голо
сов, паразитировал последние годы на недовольстве на
селения беспрецедентным ростом безработицы, паде
нием уровня жизни. Он отметил, что антирабочий курс 
правительства социалистов способствовал тому, что в 
последние годы возросло число французов, привлечен
ных демагогическими лозунгами профашистской пар
тии.

Коммунисты, подчеркнул он, всегда были и останутся 
решительными противниками правых сил во всех их 
проявлениях. ФКП полна решимости вести борьбу про
тив реакционной политики правых и считает своей 
главной задачей мобилизовать для этого широкие на
родные массы.

Провозглашение Генеральной Ассамбле
ей ООН нынешнего года Международным 
годом мира встретило широкую поддерж
ку прогрессивной общественности Японии. 
Начал<» года ознаменовалось массовой 
кампанией сбора подписей под «Воззвани
ем Хиросимы я Нагасаки». Организаторы 
и участники кампании (на снимке — ве
дут сбор подписей на одной из токийских 
улиц) требуют немедленного запрещения и 
ликвидации ядерного оружия, а также

активизации борьбы с целью оказания 
помощи «хибакуся», как в Японии назы
вают пострадавших в результате атомных 
бомбардировок. Данная кампания свиде
тельствует о высоком подъеме антивоен
ного движения в стране. Так, по данным 
агентства Джапан Пресс, в конце прошло
го года в Японии насчитывалось 887 горо
дов, объявивших себя «безъядерными, 
мирными зонами».

Фото Джапан Пресс~ТАСС
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...1 мая 1960 года над тер
риторией нашей ст{5аны по
явился самолет без опозна
вательных знаков. За штур
валом его был летчик ВВС 
США секретный агент ЦРУ 
Френсис Гарри Пауэрс. Су
дебный процесс над летчи- 
ком-шпионом, сбитым совет
ской ракетой, и лег в основу 
новой остросюжетной поли
тической картины «Мы об
виняем» (киностудия им. 
А. Довженко). И хотя собы
тия, о которых рассказыва
ет кинолента, отдалены от 
нас двумя с лишним десяти
летиями, она звучит чрез
вычайно актуально и сейчас, 
в наше наполненное полити
ческими конфликтами вре- 
.мя. Создатели фильма — 
сценаристы Б. Антонов, 
И. Менджерицкий и режис
сер Т. Левчук — с докумен
тальной точностью разобла
чают политических провока
торов, которых и сейчас от
нюдь не меньше в правящих 
кругах США.

Народная артистка БССР 
Стефания Станюта хорошо 
томичам известна по гастро
лям театра им. Я. Купалы. 
Сейчас она сня.лась в роли 
партизанки Марии в фильме 
«Поклонись до земли». Ук
раинские кинематографисты 
(картина снята на студии 
им. А. Довженко) создали 
гимн женщине-матери, чьи 
дети погибли, защищая От
чизну, В фильме нет ни вы
думанных образов, ни при
думанных ситуаций: его сце

нарии написан по докумен
тальному сборнику Вл. Яко
венко «Партизанки».

Сценарист Василий Соло
вьев в соавторстве с кино
режиссером Ириной Поплав- 
ской оживили для нас на 
экране страничку истории, 
создав по мотивам расска
зов Бориса Шергина фильм- 
притчу «Матвеева радость» 
(«Мосфильм»). Это повество
вание о «житии» русского 
мастерового человека, талан
тливого самородка-корабле- 
строителя Матвея Карель
ского, образ которого пре
красно воплотил артист Бо
рис Галкин. Съемки этой 
удивительно поэтичной ки
ноленты велись на побере
жье Мезени, на Соловецких 
островах, под Архангель
ском, на том самом европей
ском Севере, который своей 
первозданной красотой и 
деревянным зодчеством при
влекает неиссякаемый поток 
туристов.

И еще две экранизации 
увидят томичи в этом меся
це: лирическую киноповесть 
о любви восемнадцатилетних 
студентов «Валентин н Ва
лентина» («Мосфильм») по 
пьесе Михаила Рощина и 
киноверсию романа С. Ива
нова «Из жизни Потапова» 
(«Мосфильм»), в которой ак
тер театра им. Евг. Вахтан
гова Александр Филиппенко 
создает образ нашего совре
менника, крупного ученого, 
человека сложного характе
ра.

...Горячо и убедительно 
рассказывал пенсионер Ка
ретников вызванны !̂ им со
трудникам милиции, что он 
только что стал свидетелем 
преступления: белая «Вол
га» сбила человека. На
смерть. Тем не менее на 
шоссе не было следов про
исшествия. Необычная си
туация, с которой начинает
ся картина «Пять минут 
страха» («Мосфильм»), раз
вертывается в сложное рас
следование деятельности за
конспирированной преступ
ной группы. Создатели филь
ма — сценарист С. Высоц
кий и режиссер А. Ладынин 
— на первый план выдвига
ют не острый детективный 
сюжет, а важнейшую нрав-

ственнук) проблему: тяжким 
преступлениям порой- содей
ствуют люди вполне «благо
получные», но из-за равно
душия либо из чувства 
страха потарявшие грань, 
которая отделяет проступок 
от преступления. В фильме 
заняты Анатолий Кузнецов, 
Леонид Куравлев, Евгений 
Герасимов, Владимир Носик.

В апреле томичи увидят 
и несколько новых зарубе
жных кинолент: картину
кинематографистов ГДР 
«Когда другие молчат» о 
нескольких днях жизни 
Клары Цеткин в 1932 году, 
индийскую мелодраму «Бан
кир Мангайя», бразильскую 
романтическую киноисто
рию «Голубой рай», юго
славскую киноленту о

борьбе партизан с фашис
тами и мексиканскую кино
драму «Судьба боксера».

Апрельский киноэкран 
порадует юных любителей 
кино двумя комедиями: 
«Дайте нам мужчин!» (Одес
ская киностудия) и «Ма
ленькие проказники» (Да
ния).

Новые документальные 
ленты этого месяца расска
жут об автоматической 
межпланетной станции «Ве
га-1» — «Вега летит в про
шлое» («Центрнаучфильм») 
и о новых советских риту
алах «Новые обряды — в 
жизнь» («Украичохроника»), 

Г. ГАЛАНОВА.# *
НА СНИМКЕ; кадр из 

фильма «Мы обвиняем».

Ш КОЛЬНАЯ

М О ЗА И К А

Лесные старты

Четырнадцать команд 
области приняли учас
тие в областных сорев
нованиях школьников 
по зимнему туризму на 
Кубок памяти А. М. Ко- 
шурникова, инженера- 
изыскателя, погибшего в 
1942 году при проектиро 
ванйи железной дороги 
Абакан—Тайшет. Сорев
нования включали ' спор
тивное ориентирование, 
гонку патрулей, техни
ку лыжного туризма. 
Чемпионами по спортив
ному ориентированию 
стали: среди девушек — 
Юлия Осадчая из шко
лы № 48, среди юношей 
— Виктор Крапивин из 
школы № 18. Победите
ли в общем зачете 
туристы школы № 48 
Томска (руководитель 
О. Л. Тузов). На втором 
месте — команда тур- 
клуба «Россия» област
ной станции юных ту
ристов, на третьем — 
туристы Дзержинской 
средней школы Томско
го района.

Игра, но серьезная

Юнармейские. отряды 
'школ Ленинского района 

i провели \ военизирован- 
I ную игру на местности.
■ «Бовые действия» раз- 
I вернулись в лесном мас- 

си-ве Академгородка. Юн
армейские навыки де
монстрировали санитары, 
стрелки, гранатометчики, 
топографы:, -краеведы. 
Лучшая физическая под
готовка и умелые дейст
вия разведчиков вывели 
на первое место коман
ду школы № 11. Вторы
ми стали юнармейцы 
школы № 2, третьими — 
школы № 55.

Лыжня ведет 
в горы

в многодневных лыж
ных походах по Алтаю. 
Горной Шории, Кузнец
кому Алатау участвова
ли во время каникул 
более ста школьников, 
члены туристских клу
бов «Искатель», «Кварц», 
«Юниор», «Одиссей». Не
легкие рюкзаки несли 
за плечами ребята: ведь
все ночлеги —- в палат
ках на снегу.

Не забыт и -родной 
край. В походе «Томск— 
Кемерово» прсшели свои 
каникулы 16 членов тур- 
клуба «Россия» област
ной станции юных ту
ристов. Лыжню в 180 
километров по северу 
Томской области проло
жили туристы Стрежев- 

i f ого Дома пионеров.

i в. ФЕДОРОВ,
директор обласггной 
станции юных тури-

(ЯГОИ.

После приговора суда

G ИХ
ВЕТЕРАНЫ,
ОТЗОВИТЕСЬ/

Эти люди родились в раз
ных местах и в разное вре
мя. Разница в их возрасте 
значительная — 30 лет. У  
них не было ничего общего 
и не могло быть. Совершен
но по-своему сложилась у 
каждого жизнь.

Первый—Коврижных Лео
нид Ермолаевич — родился 
в 1932 году. Трудовую жизнь 
начал в 15 лет. Прошел путь 
от счетовода до журналиста. 
С 1953 года — член КПСС. 
Инициативен, энергичен, 
умел работать с людьми. 
Был справедлив, тверд в ре
шении сложных жизненных 
вопросов, активен в обще
ственных делах. Неприми
рим к прогульщикам, лоды
рям, пьяницам. Отличался 
высокими моральными ка
чествами. Был хорошим се
мьянином.

Второй — А. Л. Осипов — 
1962 года рождения. В 18 
лет попал на скамью подсу
димых. Около двух лет про
вел в местах лишения сво
боды. Освободился, . отбыв 
наказание. Ленив, злостный 
нарушитель трудовой дис
циплины, злоупотреблял 
спиртными напитками, был 
замкнут, злобен, конфлик
тен, склонен к антисоциаль
ным поступкам, жесток в 
пьяном виде...

И вот судьба свела этих 
людей в Стрежевом. Столк
нулись их интересы, проти
востояли моральные устои, 
мировоззрения.

Бригада стропальщиков, 
находившаяся в подчинении 
мастера Л. Е. Коврижных, 
уже заканчивала свою ве
чернюю смену, когда Оси
пов, провоцируя скандал, 
обошел вокруг мастера Л. Е. 
Коврижных и вызывающе 
дохнул ему в лицо винным 
перегаром. И это на виду у 
многих рабочих. И что же? 
Кто-нибудь возмутился, по
пытался что-либо предпри
нять? Ведь обстановка тре- 

" бовала этого. Ничего! Все
промолчали. Не мог, ра
зумеется, промолчать сам 
Леонид Ермолаевич.

В старые времена за это 
били по физиономии и вы
зывали на дуэль. Нетрудно 
представить себе последст
вия, если бы мастер дал ту
мака распоясавшемуся ху
лигану. Крик. Жалобы. Из
бил рабочего! Вот такая воз
никла ситуация. Хотя нали
цо был случай, когда немед
ленно, бескомпромиссно ну

жно давать отпор хамству. 
То есть Добру нужны кула
ки... Но мастрр стал дейст
вовать, как ему предписано. 
На его правомерное требо
вание дать объяснение свое
му хамству Осипов ответил 

. бранью. Коврижных объя
вил, что отстраняет его от 
работы и, пошел писать до
кладную. Леонид Ермолае
вич был у поставлен в эти' 
рамки, хотя знал, что бума
га пройдет еще долгий путь, 
прежде чем правовые нор
мы станут на защиту его 
чести и достоинства. Знал 
он и то, что отребье не 
ждет. Оно действует. Оно 
творит свое черное дело на 
первых порах .безнаказанно. 
Он знал это, но надеялся на 
силу закона, на совесть тех, 
с кем работал бок о бок не 
первый год,—рабочих брига
ды.

Леонид Ермолаевич шел в 
бытовку. Следом, опустив 
руку с раскрытым ножом в 
карман, трусливо крался 
Осипов. Это видели многие, 
но никто не остановил его и 
и на этот раз. Лишь один 
голос тревоги прозвучал из 
кабины крана. Это А. А. 
Шершнева крикнула стояв
шим внизу рабочим: «Про
следите за Осиповым, он с 
ножом пошел за масте
ром...»

И вот как ответили на ото 
крепкие парни.

Н. Е. Бабчин, 24-х лет, 
член ВЛКСМ: «Я не придал 
этому значения. Опасаться 
за жизнь Коврижных не 
было оснований».

Ю. Б. Дикий, 26 лет: 
«Что он, дурак, будет уби
вать мастера?»

Вот так, с их молчаливо
го согласия, и совершилась 
эта трагическая история.

Л. Е. Коврижных физиче
ски гораздо сильнее Осипо
ва и легко мог бы защитить 
себя. Но, даже увидев во
шедшего с ножом Осипова, 
Леонид Ермолаевич еще на
деялся на его разум, пытал
ся остановить словом. Он 
еще размышлял, поднимать 
ли руку на рабочего, год1ш- 
шегося ему по возрасту в 
сыновья.

А зверь в облике челове
ческом не думал, не сомне
вался. Он пустил в ход нож 
без промедления. Нанес 16 
рай й грудь, живот, голову, 
даже в спину... Об этом 
«/Красное знамя» писало.

По-разному веЛи себя

присутствовавшие в ходе 
двухдневного процесса. На
чальник ПМК-90 А. К. Шпе- 
тер правильно оценил ситу
ацию в связи с убийством 
мастера. Он даже пошел на 
нарушение трудового ритма, 
разрешив проводить судеб
ное заседание в помещении 
предприятия, чтобы при
влечь как можно больше ра
бочих.

Вот в суде звучат показа
ния, что не один Осипов пил 
в тот вечер. Называют пред
полагаемых собутыльников. 
Те отрицают этот факт, опу
стив головы. Но совесть за
говорила. Вот небольшого 
роста женщина с усталым 
выражением лица под
нимается на трибуну. Суд 
удовлетворил ее просьбу и 
решил допросить в качестве 
свидетельницы. Ее торопли
вые и тяжелые слова как 
бы хлестали зал, заставляя 
сжиматься и прятаться тех, 
о ком она говорила.

— Мужики! Как вам не 
стыдно врать! Ведь пьете вы 
на рабочем месте. И в тот 
вечер пили, и раньше. И мо
его вы втянули в это пьян
ство. Домой редко приходит 
трезвым. Житья не стало от 
пьяных скандалов...

Дело рассмотрено, при
говор провозглашен. Люди 
расходились из зала. И бы
ло ужасно не по себе от мы
сли, что нет больше доброго 
отца, мужа, человека. 'Убит. 
Просто так, походя. И как 
было ответить на кричащий 
вопрос сына погибшего Ев
гения Коврижных: «Почему 
не защитили моего отца?»

Закон защитил его. По
смертно.

Приговором судебной кол
легии по уголовным делам 
областного суда А. Л. Оси
пов осужден к исключи
тельной мере наказания — 
смертной казни.

Верховный суд РСФСР 
признал .этот приговор за
конным и обоснованным. В 
ответ на ходатайство о по
миловании Президиум Вер
ховного Совета РСФСР ука
зал: «Учитывая, что Осипов 
совершил убийство должно
стного лица, исполнявшего 
свой служебный долг, ранее 
был судим, ходатайство о 
помиловании ■ oтклoнит l̂...»

Приговор приведен в ис
полнение.

В. МИРОНОВ,
заместитель председателя- 

областвого суда.

Красные следопыты горо
да Сухой Лог Свердловской 
области в течение несколь
ких лет собирают материа
лы о боевом пути 81-й мо
тострелковой дивизии. Ди
визия вступила в бои 22 ию
ня 1941 года а Львовской 
области, на Государствен
ной границе ССОР. Неод
нократно ей пришлось вы
рываться из кольца окру
жения. Именно поэтому 
очень мало .сохранилось до
кументальных сведений в 
Центральном архиве Минис
терства обороны СССР о ее 
боевом пути.

470 дней и ночей 202-й, 
323-й стрелковые. 53-й тан
ковый, 125-й артиллерий
ский полки дивизии вели 
тяжелые кровопролитные 
бои с немецко-фашистски
ми войсками, перемалывая 
силы противника. Многие 
тысячи ее воинов погибли, 
выполнив долг перед Ро
диной. В районе железно
дорожной станции Цимлян
ской обескровленная до 
предела дивизия летом 1942 
года была рассечена танко
выми соединениями фашис
тов. Одна ее часть отступи
ла и Сталинграду, вторая— 
на Кавказ, до г. Орджони
кидзе.

Красные следопыты ра
зыскали более 70 ветера
нов дивизии, которые пос
ле ее расформирования 
продолжали сражаться в 
других соединениях. Поиск 
продолжается. Красные сле
допыты просят всех ветера
нов, принимавших участие 
в боях в составе дивизии, 
откликнуться по адресу: 
623520, Свердловская об
ласть, г. Сухой Лог, ул. 
Лесная, 5, кв. 25, Моисееву 
Павлу Филипповичу.

* * *
Багин Алексей Игнатье

вич (636612, Томская об
ласть, Парабельский район, 
поселок Шпалозавод) пи
шет в редакцию: «Мы,
учащиеся Томского биб
лиотечного техникума (он 
располагался по Коммуни- . 
стическому проспекту, 1), 
сдавали выпускные экза
мены, когда началась Оте- 

. чественная война. Многие 
из нас ушли на фронт. Я 
воевал на 2-м Прибалтий
ском и 3-м белорусском 
фронтах, дошел до Кениг
сберга.

За прошедшие после 
войны 40 лет мне удалось' 
встретиться только с дву
мя бывшими однокурсни
ками: Зыряновым Яковом 
Викторовичем и Героем 
Советского Союза Мусо- 
храновым Александром 
Филипповичам. Хотелось 
бы знать о судьбе таких 
товарищей; Падучев Вик
тор, _ Великосельский Ана
толий, Бессонов Михаил, 
Тужик Яков, Тужик Иван, 
Качесов Карп, Кацук Ти
мофей, Акулов Александр, 
Берсенев Павел.

Знаю, что все они про
живали либо в Томске, 
либо в районах Томской 
области.

Поошу вас, дорогие од
нокурсники,! откликнуться 
на мое письмо. Буду так
же очень благодарен род
ственникам или знакомым 
моих товарищей, которые 
напишут что-либо о их 
судьбе».

............

ТелевидениеБЮРО погоды

Сегодня—облачная с про
яснениями погода, местами 
слабые кратковременные 
осадки, ветер западный, 7— 
12 метров в секунду, темпе
ратура от о до 5 градусов 
тепла, в Томске от 2 до 4 
градусов тепла.

4—5 апреля — облачная с 
прояснениями погода, сла
бые осадки, ветер западный, 
7—12 метров в секунду, тем
пература ночью 1 — 6, при 
прояснениях 7—12 градусов 
мороза, днем 2—7 градусов 
тепла, во второй половине 
срока минус 1—плюс 4 гра
дуса.

Премьера мультфиль- ный фильм с субтитрами,
ма. 18 .^  — «Сегодня в ми- 15.05 — Новости. С 15.10 до
ре». 19.00 —  «За словом — 18.00 перерыв. 18 00 — Но-
дело». 19.30 — Кубок СССР вости.
по футболу. 1/4 финала. «Ди- тпмг-и
намо» (Минск) — «Спартак». lum cn
Передача из Минска. Футбол. 18.20 — Кинопрограмма
Кубок обладателей кубков. «Наш современник». 19.00 — 
«Динамо» (Киев) — «Дукла» «День области». 19.15 — «Се- 

. . (ЧССР), 2-й тайм. Передача Люди. Нефть». Заботы
Концерт нйродного хора. 9.05 из Киева. 21.00 — «Время» неЛтяников Лугинецкого.
«Полярной ночью к полюсу 21,35 — 7-й съезд компози- 19.30 — Киножурнал. 19.40
относительной недоступно- торов СССР. Концерт совет- ' -------------- ^
сти». Встреча школьников с ской песни 23 35
участниками полк)эной экспе- в мире»,
диции газеты «Комсомольская ________
правда». 10.20 — «В мире жи- ВТОРАЯ ПРОГРАММА 20.00 .— «Спокойной
вотных». 11.20 — Новости. м пгнве
С 11.25 до 14.30 -  перерыв. МОСКВА
14.30 — Новос-И. 14.50 — 8.00 — Утпенняи гим« яр.ги. _  “  «музыка с нами».

ЧЕТВЕРГ, 3 апреля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00 — «Время». 8.45

«.От энергии замысла 
«'Сегодня ^>нергии конкретных дел».

МОСКВА

малыши!»

Утренняя гимнастИ" 20.15 * ^'Музыка
«Сотворение доброты». Доку- ка." 8.15 — «Летчики пусты- учащиеся и препо-

" ; ------- “ ____________  теле- му.-’ыкальной школы
«Знай и умей». 16.15 — «Ш ах- фильм" 8.35, 9.35 — “ а . Фаде- ™   ̂ '1'°®'’®”®-

НОВОС--И.
!ие добро 

ментальный фильм.

матная школа». 16.50 — «Аг- ёв «Мо.подая гвардия», 9.05 
ропром: точка отсчета». Пре- 12.55 — «Испанский язык»!
мьера документального теле- 10.05 — «Учащимся СПТУ»

МОСКВА
«Время». 21.33 —21.00

, - пля ---------------------- «Во имя народа» 5-я и
фильма. 17.20 — На приз «История». 10.35 — «Поэзия», серии, 
клуба «Золотая шайба». ’ Фи- 11,15 — «Русское искусство 
нальные соревнования -юных XVII века». 12.00 

18.05

6-я

«Геогра-
хоккеистов. 18.05 — «Совре- фия». 7-й класс. 12.30 __
менный мир и рабочее дви- «Зоология». 7-й класс. 13.25— 
жение». 18.35 — «Открытое .«Пять вечеров». Художествен-

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

ОБЪЯВЛЕН И Я

Т е а т р
ю н ого  ЗРИТЕЛЯ

, 3 апреля. «Недоросль» —
!9.

Дворец зрелищ 

и с п о р т а
3 апреля. Чемпионат по хок

кею среди команд восточной 
зоны класса «А». «КЕДР»
(Томск) — «СОКОЛ» (Красно
ярск) — 19,

К и н о
в КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
3 апреля. «Странная исто

рия доктора Джекила и мне 
тера Хайда» — 9. 10-50, 12-40,
14- 30, 16-20, 18-10, 20. 21-40.

имени М. ГОРЬКОГО 
3 апреля, «Голубой рай» — 

8-40. 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17,
18- 40, 20-20. 22. «Судьба бок
сера» — 8-40, 10-20, 12, 13-40,
15- 20, 17, 18-40. 20-20, 22.

«ОКТЯБРЬ»
3 апреля. «Судьба боксера»

— 8-50, 12-10, 14-10, 16-20, 18,
19- 40, 21-30. «Тринадцатое ию
ля» (две серии) — 8-40, 11,
13- 30, 16, 18-30, 21. Мульт-
сборник «Гномики в ванной»
— 10-30.

«ПИОНЕР»
3 апреля. «Дайте нам муж

чин!» _  9, 10-40, 12-20, 14,
15- 40. «Большая прогулка» 
(две серии) — 17-20, 20-20.

имени И. ЧЕРНЫХ 
3 апреля. «Двойной капкан» 

(две серии) — 9. 11-30, 14,
16- 30, 19, 21-30. «Заложник» — 
9. 10-40, 12-20, 16, 17-40, 21. 
«Голубые горы, или Непоав- 
доподобная истооия» — 19-20 
«Недолгая дружба» — 14-10

«СИБИРЯК»
3 апреля. «Мужчины есть 

мужчины» — 9-20. «Веселень
кое воскресенье» — п  12-40
14- 20, 16, 17-40, 19-20, 21

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

3 апреля. «Ночные вориш
ки» — 17,-20, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 
3 апреля. «Самая ' обаятель

ная и привлекательная» — 
17, 19, 21,

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
3 апреля. «И жизнь, и сле

зы, и любовь...» — 18, 20.

ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИ.
СКА на центральные, обла
стные газеты и журналы на 
II полугодие.

Доставку газет и журна
лов на дом с июля и после
дующих месяцев можно 
оформить без ограничения в 
агентствах «Союзпечать», 
почтовых отделениях по ме
сту жительства, а также че
рез общественных распрост
ранителей во всех трудовых 
коллективах.

Томский мединститут
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантной 
должности старшего препо
давателя кафедры филосо
фии.

Срок конкурса — один 
месяц со дня опубликова
ния объявления в газете.

•Документы направлять по 
адресу: 634050, Томск, Мо
сковский тракт, 2, мединсти
тут.

Детско-юношеская спор
тивная школа ДСО «Труд» 
ПРОВОДИТ НАБОР в плат
ные группы по обучению 
плаванию детей в возрасте 
8—10 лет.

Обращаться с 9 до 18 ча
сов по адресу: ул. Герцена, 
10, к директору КДЮСШ. 
Тел. 3-16-38.

Советский райком ДОСААФ 
ПРОВОДИТ НАБОР на кур
сы водителей категории «В» 
по адресу: пер. Наханови- 
ча, 8, каб. 10, с 10 до 17 час.

Томский учетно-кредит
ный техникум ОБЪЯВЛЯЕТ 
ПРИЕМ на подготовитель
ные курсы для желающих 
поступить . в техникум в 
1986 году. Документ, об обра
зовании, заявление на имя 
директора техникума и плату 
за обучение в размере 
15 руб. принимаются, кроме 
субботы и воскресенья, с 9 
до 17 часов, по адресу: 
г. Томск, ул,- Карташова, 58. 
Телефон для справок 4-72-44.

Управление «ТОМСКАВ- 
ТОДОР» доводит до сведе
ния руководителей пред
приятий, организаций, кол
хозов и совхозов, что, сог
ласно решению облисполко
ма № 99 от 31 марта 1986 
года, все дороги области с 
25 апреля до 25 мая будут 
закрыты для движения' ав-' 
тотранспорта грузоподъем
ностью свьппе 4 тонн.

Всем заинтересованным 
организациям необходимо 
принять меры по своевре
менному завозу грузов в 
районы.

С 7 апреля на экранах г. Томска новый ̂ цветной 
художественный фильм

«ЗМЕЕЛОВ»
В основе сюжета новой художественной киноленты 

«Змеелов» — известный одноименный роман Лазаря Ка
релина. ^Рассказывая о воровстве в торговле, о порочной 
круговой поруке, главной темой своей книги писатель 
сделал тему совести человека, его нравственного очище
ния. Этой теме подчинена и драматургия фильма, ре
шенного в Жанре психологической социальной драмы с 
элементами детектива.

В картине снялись популярные актеры театра и кино: 
Александр Михайлов, Наталья Белохвостикова, Леонид 
Марков, Доватас Банионис, Любовь Полищук, Светлана 
Крючкова, Галина Польских, Леонид Куравлев, Валенти
на Титова.

Сценарий написан автором романа Л. Карелиным.
Картина создана на киностудии «Мосфильм» режиссе

ром В, Дербеневым.
Облкинопрокат.

НА СНИМКЕ: кадр из фильма «Змеелов».

Сл^жта  Ч
трудоУст яойст вА )

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
в том ский  ГОРПРОМТОРГ во вновь открывающий

ся магазин по ул. Красноармейской и другие магазины 
торга: продавцов всех категорий, учеников продавцов, 
кассиров-операционистов, старших кассиров, бухгалте
ров, ревизоров, товароведов.

Приглашаются пенсионеры на полный и неполный ра
бочий день, лоточницы на мелкую розничную торговлю, 
водитель категории «Д» в пионерский лагерь «Космо
навт».

Справки ,по тел. 2-23-66.

В УПРАВЛЕНИЕ КУЛЬТУРЫ срочно для работы на 
плавучих культбазах: матросов, поваров, рулевых-мото- 
ристов — на период навигации, с 12 апреля по 1 ноября 
1986 года.

Справки по тел. 2-30-38.

В ТОМСКУЮ ГОРОДСКУЮ ТЕЛЕФОННУЮ СЕТЬ: ин
женеров и электромехаников связи, кабельщиков-спай- 
щиков, электромонтеров станционного и линейного обору
дования, телефонистов и учеников телефонистов спра
вочной службы, секретаря-стенографистку, бухгалтера ма
териальной группы, нянь и воспитателей в детский сад 

62, маляров-штукатуров, слесарей-сантехников (для 
АТС Академгородка). Справки по тел. 3-00-01.

Обращаться по адресу: г. Томск, пр. Кирова, 17; ул. 
Пушкина, 71; ул. Бердская, 18; пер. Фруктовый, 28-а,—в 
бюро и его филиалы.

Бюро по трудоустройству населения совместно с трам
вайно-троллейбусным управлением ПРОДОЛЖАЮТ НА
БОР на курсы водителей троллейбусов и трамваев. При
нимаются мужчины, отслужившие в рядах Советской 
Армии, и девушки не моложе 17,5 лет. Срок обучения — 
6 месяцев. Принятым на курсы выплачивается стипендия 
в размере 100 рублей в месяц, предоставляется бесплат
ный проезд на трамваях и троллейбусах. Одиноким пре
доставляется место в общежитии. Желающие могут ра
ботать в депо в свободное от учебы время. Имеется 
стол заказов. Средний заработок водителей трамвая, 
троллейбуса составляет, 250—300 рублей в месяц.

За направлениями на учебу обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17; ул. Бердская, 18; ул. Пушкина, 71; пер. 
Фруктовый, 28-а, — в бюро по трудоустройству и его 
филиалы.

Справки по тел. 4-74-90, 1-47-94.

Администрация, партий
ное бюро. профсоюзный 
комитет и комитет ВЛКСМ 
ТЭМЗа с прискорбием из
вещают о смерти старей
шего работника завода, 
члена КПСС с 1945 года

симкинои
Славы Марковны.

Коллектив областного от
дела социального обеспе
чения и работники врачеб
но-трудовых экспертных 
комиссий области выража
ют глубокое соболезнова
ние председателю хирур
гической ВТЭК Н. В. Воро
ниной по поводу смерти 
отца, участника Великой 
Отечественной войны 

АУМАНА
Владимира Валентиновича.
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